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' Лаврентию Андреевичу На
конечному под шестьдесят. По
ловину своей жизни он работа
ет механизатором. А механиза
торский стаж Ивана Михайло
вича Коновалова всего чет
вертый год. Но он старает
ся не отставать в работе 
от своего более опытного 
товарища. На уборке урожая, 
вспашке зяби, подвозке кормов 
к фермам два коммуниста Но
ворождественской фермы сов
хоза «Заря» Томского района 
всегда служат примером для 
других механизаторов.

НА СНИМКЕ: И. М. Коно
валов и Л. А. Наконечный.

Фото в. Рыба лова.

СЕРДЕЧНАЯ БЛАГОДАРНОСТЬ П Л А Н Ы  В С П Я Т Ь
Центральный Комитет КПСС, 

Президиум Верховного Совета 
СССР и Совет Министров СССР 
выражают сердечную благодар
ность партийным, советским, 
профсоюзным организациям, кол
лективам предприятий, учрежде
ний, строек, колхозов и совхозов, 
воинам Советской Армии и Флота, 
ветеранам партии, активным уча
стникам Октябрьской революции и 
гражданской войны, деятелям на
уки, культуры, литературы и ис
кусства, комсомольцам и молоде
жи, всем трудящимся за горячие 
поздравления, приветствия и тру
довые рапорты в адрес Централь
ного Комитета КПСС, Президиу
ма Верховного Совета СССР и Со
вета Министров СССР в связи с 
50-летиеи Великой Октябрьской 
социалистической революции.

Поступившие со всех концов на
шей необъятной Родины телеграм
мы, письма, приветствия и по

здравления проникнуты чувст
вом высокой гордости за гранди
озные успехи, одержанные совет
ским народом под руководством 
Коммунистической партии в 
строительстве социализма и ком
мунизма.

Советские люди единодушно 
одобряют и поддерживают внут
реннюю и внешнюю политику 
КПСС н Советского правительст
ва, направленную на дальнейшее 
укрепление экономического и во
енного могущества Советского го
сударства, подъем материального 
благосостояния и культурного 
уровня трудящихся, на укрепление 
сплоченности стран социализма, 
всех демократических сил в борь
бе против империализма, за на
циональное и социальное освобож
дение народов и мир во всем ми
ре.

Сообщая о замечательных успе
хах в предъюбилейном социали.

стическом соревновании, о трудо
вых подарках к 50-летию Вели
кого Октября, рабочие и колхоз
ники, ваша славная молодежь, 
деятели науки и культуры выра
жают свою непреклонную реши
мость еще активнее бороться за 
осуществление решений XXIII 
съезда КПСС, развернуть широ
кое социалистическое соревнова
ние за досрочное выполнение пя
тилетки, за достойную встречу 
100-летия со дня рождения осно
вателя нашей партии и Советско
го государства Владимира Ильича 
Ленина.

Центральный Комитет КПСС, 
Президиум верховного Совета 
СССР и Совет Министров СССР 
желают трудящимся, всем совет
ским людям новых больших успе
хов в строительстве коммунизма, 
в труде на благо нашей великой 
Родины.

ц е н т р а л ь н ы й  
КОМИТЕТ КПСС

П Р Е З И Д И У М  
В Е Р Х О В Н О Г О  

С О В Е Т А  С С С Р

С О В Е Т  М И Н И С Т Р О В  
С С С Р

к о м м  ю н  и  к  Е
о ПРЕБЫВАНИЙ В СССР ПАРТИЙНО- 
ПРАВИТЕЛЬСТВЕННОЙ ДЕЛЕГАрИ ГДР

По приглашению Центрального Комитета КПСС и 
правительства СССР 1 1 — 12 декабря 1967  года в Со
ветском Союзе находилась с официальным визитом нар- 
тийно-правительственная делегация ..Германской Демо
кратической Республики во главе с Первым секретарем 
ПК СЕПГ, Председателем Государственного совета ГДР 
Вальтером Ульбрихтом.

Между руководителями Коммунистической партии и 
правительства Советского Союза и партийно-прави
тельственной делегацией Германской Демократической 
Республики состоялись встречи и переговоры, в кото
рых приняли участие:

С советской стероны —  Генеральный секретарь ЦК 
КПСС Л. И. Брежнев, член Политбюро ЦК КЦСС, Цред- 
седатель Совета Министров СССР А. Ц. Косыгин, член 
Политбюро ЦК КПСС, секрегарь ЦК КПСС А. П. Кири
ленко, член Политбюро ЦК КПСС, первый заместитель 
Председателя Совета Министров СССР К. Т. Мазуров, 
член ЦК КПСС, заместитель Председателя Совета^ Ми
нистров и председатель Госплана СССР Н. К. Байбаков, 
член ЦК КПСС, заместитель Председателя Совета Ми
нистров СССР В. А. Кириллин, член ЦК КПСС, ми
нистр иностранных дел СССР А. А. Громыко, член ЦК 
КПСС, министр внешней торговли СССР Н. С. Патоли- 
чев, член ЦК КПСС, посол,СССР в ГДР П. А. Абраси- 
мов и другие официальные лица.

Со стороны ГДР —  Первый секретарь ЦК СЕПГ, 
Председатель Государственного совета ГДР В. Ульб
рихт, член Политбюро ЦК СЕПГ, Председатель Совета 
Министров ГДР В. Штоф, член Политбюро, секретарь 
ЦК СЕПГ Э. Хонеккер, член Политбюро, секретарь ЦК 
СЕПГ Г. Грюнеберг, член Политбюро, секретарь ЦК 
СЕПГ Г. Миттаг, кандидат в члены Политбюро, секре
тарь ЦК СЕПГ Г. Аксен, кандидат в члены Политбюро, 
секретарь ЦК СЕПГ В. Яровинский, член ЦК СЕПГ, за- 

-'меститель Председателя Совета Министров ГДР, Пред
седатель Государственной плановой комиссии ГДР 
Г. Шюрер, член ЦК СЕПГ, заместитель Председателя 
Совета Министров ГДР Г. Вайц, посол ГДР в СССР 
X. Биттнер.

В коммюнике о пребывании партийно-правительст
венной делегации ГДР говорится, что в ходе перегово
ров, проходивших в" атмосфере сердечности и дружбы, 
взаимного увалсения и откровенности, были обсуждены 
вопросы дальнейшего развития братских отношений ме
жду Советским Союзом и социалистической Германской 
Демократической Республикой, укрепления тесных свя
зей между КПСС и СЕПГ.

Стороны отметили, что в соответствии с договором о 
дружбе, взаимной помощи и сотрудничестве от 12 июня 
1 9 6 4  года отношения между СССР и ГДР продолжают 
успешно развиваться во всех областях. Они выразили 
глубокое удовлетворение тем, что 1967  год —  год 5 0 - 
летнего юбилея Великого Октября— проходит под зна
ком дальнейшего укрепления дружбы между Советским 
Союзом и Германской Демократической Республикой, 
братскими странами социализма.

Стороны особенно внимательно рассмотрели нынеш
нее состояние экономических, научно-технических и 
культурных связей между Советским Союзом и Герман
ской Демократической Республикой и наметили широ
кую программу мер по дальнейшему развитию взаимо
выгодного сотрудничества в этих областях. В частно
сти, достигнута договоренность долгосрочного характе
ра о дальнейшем значительном расширении торговли и 
экономических связей между СССР и ГДР.

Партийно-правите.чьственные делегации обеих стран, 
как отмечается в коммюнике, констатировали полное 
единство взглядов в оценке современного международ
ного положения и определении путей решения насущ
ных международных проблем, волнующих народы.

Обе стороны самым решительным образом выступают 
против агрессии США во Вьетнаме и вновь заявляют, 
что будут продолжать оказывать Демократической Рес
публике Вьетнам разностороннюю помощь, необходимую 
для. отражения агрессии, и делать все от них завися
щее, чтобы добиваться координации усилий социали
стических стран по оказанию поддержки борющемуся 
вьетнамскому народу. Стороны полностью поддержива
ют справедливую позицию правительства ДРВ, Нацио
нальный фронт освобождения Южного Вьетнама и его

программу и требуют незамедлительного и безоговороч
ного прекращения варварских бомбардировок террито
рии Демократической Республики Вьетнам, преступной 
империалистической агрессии против свободолюбивого 
вьетнамского народа.

Стороны решительно осуждают израильскую импери
алистическую агрессию против арабских государств, 
настаивают на безотлагательном выводе войск агрессо
ров е захваченных ими арабских территорий на ли
нии, занимавшиеся до 5 июня с. г. Германская Демо
кратическая Республика заявляет об осуждении ею по
литики правящих кругов ФРГ, оказавших активную по
мощь Израилю в подготовке и осуществлении нападе
ния на арабские страны. СССР и ГДР договорились о 
совместных мерах содействия арабским государствам 
— жертвам агрессии.

Особое внимание было уделено задачам обеспечения 
европейской безопасности и разрядки напряженности в 
Европе. Обе стороны убеждены в том, что Бухарестская 
декларация стран— участниц Варшавского Договора и 
Заявление Конференции коммунистических и рабочих 
партий в Карловых Варах являются хорошей основой 
для объединения усилий народов в деле оздоровления 
обстановки и упрочения мира в Европе.

Обе стороны считают, подчеркивается в коммюни
ке, что главная опасность миру в Европе исходит от 
реваншистского и милитаристского курса правящих 
кругов ФРГ, выступающих в сговоре с агрессивными 
силами США. Во многих отношениях обстановка в 
ФРГ напоминает тот период, когда Гитлер, его пре
ступная банда и другие реакционные круги, поощряе
мые крупными военно-промышленными концернами, 
собирались е силами для того, чтобы повести Германию 
по дороге' агрессии.

Стороны заявляют, что совместно с союзными им со
циалистическими странами, со всеми миролюбивыми 
государствами они полны решимости не допустить вос
создания в Западной Германии очага фашизма и вой
ны, повторения западногерманским империализмом чу
довищных преступлений гитлеризма против мира и 
человечности.

Стороны выражают понимание и поддержку тех здо
ровых тенденций и сил, которые выступают в Феде
ративной Республике Германии с реалистических пози
ций и стремятся добиться поворота в политике ФРГ в 
сторону действительного укрепления мира и безопасно
сти Б Европе.

Рассматривая Западный Берлин как самостоятельную 
политическую единицу, которая не принадлежит и не 
будет принадлежать ФРГ, стороны предупреждают, что 
незаконные посягательства ФРГ на Западный Берлин 
встретят решительный отпор как проявление агрес
сивности.

Учитывая существующую международную обстанов
ку, обе стороны подчеркивают особую важность даль
нейшего укрепления Организации Варшавского Догово
ра —  надежного щита против империалистической аг
рессии и нарушения мира в Европе.

Стороны высоко ценят братскую дружбу и полное 
единство взглядов, существующих между КПСС и 
СЕПГ.

КПСС и СЕПГ будут и в дальнейшем прилагать уси
лия для укрепления сплоченности и единства стран 
социалистического содружества, мирового коммунисти
ческого и рабочего движения на творческой основе 
марксизма-ленинизма, принципов социалистического 
интернационализма и совместно выработанных комму
нистическими и рабочими партиями документов. Обе 
партии приветствуют созыв консультативной встречи 
коммунистических и рабочих партий. КПСС и СЕПГ вы
ступают за подготовку международного совещания ком
мунистических и рабочих партий.

Как сообщается в коммюнике, была достигнута дого
воренность о том, что в соответствии с ранее передан
ным приглашением ЦК СЕПГ, Государственного совета 
и Совета Министров ГДР партийно-правительственная 
делегация Советского Союза посетит в 1968  году Гер
манскую Демократическую Республику 'с официальным 
визитом дружбы. Конкретные, сроки визита,будут согла
сованы дополнительно.

(ТАСС).

Как в г. Колпашеве подготавливают социалистические обязательства
Получив сообщение о том, что в Колпашеве разработаны новые 

социалистические обязательства на 1968 год, редакция поручила 
своему корреспонденту передать их в Томск для опубликования в 
газете. В те же дни второй представитель редакции был на одном 
из предприятий района, где знакомился с тем, как организуют со
ревнование 1968 года. И вот в понедельник мы получили два со
общения, которые публикуются одновременно, поскольку они до
полняют друг друга, объясняют одно другое.

— Обязательства на 1968 год 
рассмотрены и одобрены на бюро 
горкома, — рассказывал заведу
ющий промышленно-транспорт
ным отделом Колпашевского гор
кома партии К. А. Колотовкин.
— Так что в основном все готово.

Горком уже передал содержа
ние этих документов в областные 
организации. Рубежи, намеченные 
в Колпашеве, не могли не учиты
ваться ими. Между тем в том ви
де, в каком они есть, колпашев- 
ские обязательства не могут слу
жить серьезным рабочим доку
ментом. Почти каждая строка в 
них — свидетельство поверхност
ного, неглубокого отношения к 
имеющимся в районе возможно
стям для увеличения объема про
изводства, удешевления выпу
скаемой продукции.  ̂ Намеченная 
программа действий многочис-̂  
ленных коллективов  ̂на будущий 
год не имеет в своей основе __на- 
стоящих технических и хозяйст
венных расчетов.

Перед нами два социалистиче
ских обязательства трудящихся 
Колпашевского района на уходя
щий и на новый годы. Когда зна
комишься с ними, невольно за
даешь себе вопрос: какие же сту
пени роста намечают для себя 
колпашевцы?

Если нынче за 10 месяцев 
сверхплановой продукции было 
получено более чем на 970 тысяч 
рублей, то в третьем году пятилет
ки намечается дать ее лишь на 
600 тысяч.

В обязательстве подсчитано, ка
кой будет получен экономический 
эффеку от внедрения рационали
заторских предложений, опреде
лена сверхплановая экономия. На 
сколько предстоит сберечь сырья, 
материалов и электроэнергии. В 
каждом пункте записаны суммы 
на 5 — 10 тысяч рублей больше, 
чем в старых обязательствах. Но 
напрасно искать ответа, за счет 
чего намерены колпашевцы до
биться этого. И нн слова в обяза
тельствах о научной организации 
труда, о подготовке к экономиче
ской реформе, о задачах, которые 
ставит жизнь в связи с переходом 
промышленных предприятий на 
пятидневную рабочую неделю с 
двумя выходными днями.

Еще большее недоумение вызы
вают пункты обязательств по раз
витию сельского хозяйства. В этом 
году колпашевцы намечали довести 
урожайность зерновых и зернобо
бовых культур до 14,5 центнера с 
гектара. Получили же по 12,8 цен
тнера. На будущий же год плани
руется урожайность всего по 12 
центнеров. В уходящем году боро
лись за среднесуточный привес мо
лодняка не менее 500 граммов на 
голову, в 1968 году этот показа
тель снижается до 450 граммов. 
(За 11 месяцев уже достигнуто 
450 граммов). Предусмотрено'сни
жение и продуктивности птицевод
ства. Государству будет продано 
яиц на 100 тысяч штук меньше, 
чем обещалось нынче.

Явное и ничем не прикрытое, не 
обоснованное отступление. Вместо 
того, чтобы горкому партии воз
главить коллективы совхозов на 
поиск резервов повышения продук
тивности сельскохозяйственного 
производства, увеличения произ
водства продуктов животноводст

ва, снижения их себестоимости, ре
шили незамысловатым способом 
скрыть все допущенные промахи. 
Совхозы нацеливаются не на рост 
производства зерна, мяса, молока, 
яиц, а на то, чтобы были «отлич
ными» показатели на бумаге. По
этому нет смысла искать в обяза
тельствах намеченных мер по по
вышению культуры земледелия и 
животноводства, мероприятий по 
экономике.

Подготовленные обязательства 
никого и ни на что не могут моби
лизовать. Потому что никаких но
вых рубежей не намечено. Обяза; 
тельства приняты ради самих обя
зательств.

Все дело в том, что пункты обя
зательств рождаются в Колпаше
ве в общем-то по давно осужден
ным правилам: где-то в верхах. 
Вот почему я не счел возможным 
передать для опубликования в га
зете текст документа, именуемого 
в Колпашеве обязательствами.

П. КОЛОТОВКИН, 
наш соб. корр.

*.*
Где-то в середине ноября Н. П. 

Байдину и другим секретарям пар
тийных организаций района на со
вещании в горкоме сказали: при
сылайте тексты обязательств на 
новый год. Этим практически все 
инструкции по организации сорев
нования были исчерпаны. Байдин 
—чуть ли не самый молодой пар
тийный руководитель в районе, но 
и он отчетливо себе представлял, 
что начинать эту работу надо в 
бригадах,- цехах, привлечь к ней 
экономистов, технологов, профсо
юзный актив, поднять коллектив 
на поиски новых резервов, учесть 
каждое дельное предложение. Од
ним словом, то, что социалистиче
ские обязательства—плод массо
вого творчества, коллективный, 
по образному выражению В. И. 
Ленина, коммунистический век
сель — это каждому ясно.

Между тем, над секретарем 
парторганизации Кетского лесоза
вода Н. П. Байдиным довлели раз
ные обстоятельства, перед кото
рыми, увы, молодой инженер спа
совал. И он стал действовать во
преки, здравому смыслу, а главное, 
вопреки собственным убеждениям.

Какие же обстоятельства довле
ли над Байдиным и другими руко
водителями Кетского лесозавода? 
В середине ноября на заводе еще 
никто точно не знал, какую про
изводственную программу пред
стоит выполнить коллективу в 
1968 году. Техпромфинплан напо
минал световое табло, на котором 
цифры менялись с такой голово
кружительной быстротой, будто на 
пульте перепутали все кнопки. Су
дите сами. По утвержденному пя
тилетнему плану в 1968 году Кет- 
скому заводу надо выпустить 240 
тысяч кубометров пиломатериалов. 
Но вот в конце августа управля- 
ющий трестом «Обьлесосплав» 
И. И. Иванов, ссылаясь на пись
мо комбината «Томлес» за 
№ 7449, утверждает заводу план 
по пиломатериалам в объеме 270 
тысяч кубометров. Затем последо
вала телеграмма; план — 260 ты
сяч. И, наконец, поступили еще две 
телеграммы, отправленные тов. 
Ивановым в один день, а именно 
28 ноября. Каждая из них называ
ла все новые и новые показатели

плана будущего года.
Между тем в организации со

ревнования роль,техпромфинплана 
чрезвычайно велика. Не только 
как экономическо-о документа, -но 
и как политического, ' мобилизую
щего. Он является той отправной 
позицией, с которой и начинается 
поход участников соревнования в 
поисках резервов, новых техниче
ских решений. Понимают ли это 
руководители, комбината «Томлес» 
и треста «Обьлесосплав»? Вероят
но, да. Но постоянным Жонглиро
ванием планами они лишают со
держания саму идею соревнова
ния. Вот что произошло на Кет- 
ском заводе в третьем квартале. 
В сентябре предстояло дать 25 ты
сяч кубометров пиломатериалов. 
В середине месяца стало очевид
ным, что план этот не будет вы
полнен. Начались «деликатные» 
переговоры с комбинатом: мол,
10-месячный план не выйдет, и, 
сами понимаете, праздник подхо
дит... В результате Кетскому за
воду в сентябре вышла от тов. Гу- 
бинского ■ «амнистия» на 2 тысячи 
кубометров пиломатериалов, кото
рые произвольно Добавили к де: 
кабрьскому заданию.

Перо не поднимается написать, 
что руководители, выпрашивая 
«амнистию», й тов. Губинский, вы: 
дав ее. заведомо сознательно шли 
на срыв декабрьской программы 
во имя победных реляций об ито
гах 10 месяцев. Вроде неправдо
подобной кажется такая позиция в 
наше время. Но вот тов,. Иванов, с 
которым мы встретились в парт
бюро Кетского завода (он был 
здесь в командировке), очень 
недвусмысленно заявил, что имен
но так и было дело. Во имя «об
щих интересов».

Признаться, я не нашелся что 
сказать тов. Иванову в тот мо
мент: столь кощунственно прозву
чали его слова. А  теперь, размыш
ляя над этим своеобразным про- 
•никновегшем в - соцсоревнование 
делячества, хочется спросить: что 
общего это делячество имеет с 
интересами нашего общего дела?

И вот последняя справка: за 
первую декаду декабря дефицит 
скорректированного таким образом 
плана уже составил около 1.000 
кубометров пиломатериалов.

Байдин откровенно говорил:
— Я не знаю таких героических 

усилий, которые могут помочь 
нам восполнить эту брешь.

Иванов соглашался;
— Да, декабрь на заводе про

вален.
Инженера Байдина знают на 

заводе как серьезного и вдумчи
вого специалиста,, как искреннего 
человека. На недавнем отчетно- 
выборном собрании его снова из
брали секретарем партийного бю
ро. Но вот, попав в обстоятельст
ва, при которых многоопытные 
руководители с такой легкостью 
попирают принципы соревнова

ния, когда планом жонглируют, 
он, увы, не смог разглядеть, каки
ми моральными издержками это 
оборачивается в воспитании спе
циалистов и рабочих. Не поэтому 
ли Байдин с такой легкостью пе
редал горкому обязательства Кет
ского лесозавода на 1968 год, 
принятые на скоротечном совеща
нии в кабинете директора завода

О. Ф. Куприянца, в узком кругу 
руководящих работников пред
приятия? Не надо быть инжене
ром, чтобы даже при самом бег
лом знакомстве с этим докумен
том заметить в нем разительные 
противоречия, отсутствие конкрет
ности.

Пункт I: «Выполнить государст
венный план по выпуску пилома
териалов к 28 декабря 1968 го
да». Значит, два дня завод будет 
давать сверхплановую продукцию 
при суточной производительности 
900 кубометров. Нетрудно под
считать, что за эти два дня долж
но быть распилено 1.800 кубомет
ров пиломатериалов. Однако в 
обязательствах мы читаем: выпу
стить сверх плана 500 кубомет
ров пиломатериалов.

Спрашиваю у Байдина, почему 
500? Он приглашает в партийное 
бюро Экономиста П. Д. Попову. 
Ее ответ примерно таков;

— 1.800 — это много. 500 ку
бометров — Ведь тоже неплохая 
цифра.

Вот на каких принципах бази
руются расчеты обязательств, 
утвержденных на лесозаводе и 
принятых, бюро Колпашевского 
горкома партии.

Такова . колпашевская схема 
подготовки обязательств. На лесо
заводе, , например, сначала прини
мают их,, а затем собираются об
суждать в цехах, бригадах. В гор
коме уже передали обязательства 
в Томск, но лишь 15 декабря на
мерены их утверждать на сове
щании . актива, а потом обсуждать 
в производственных коллективах.

Все это — не безобидный фор
мализм. Ведь при такой схеме, хо
тели этого колпашевские руково
дители или не хотели, игнориру
ется опыт многих непосредствен
ных участников соревнования.

30 с лишним лет назад в Тогу- 
ре гремели оркестры, . чествуя 
знатных рамщиков Александра 
Прохоровича Малютина и Ни* 
нолая Анисимовича Кожи.хова. Я 
познакомился с ними в первом це
хе завода. Кожихов точно помнит 
день, месяц и год, когда он дал 
рекордную выработку — 319 ку
биков в смену! Малютин расска
зывал, как его бригада за одну 
дневную смену давала две нормы. 
Он точно помнит, что говорили ди
ректор, парторг, какое потом по
шло движение по всему заводу. Я 
показал ветеранам листки, на ко
торых были отпечатаны нынешние 
обязательства. Оба старых рабо- 
чих-коммуниста впервые видели 
их.

Я показал листки 20-летнему, 
ныне лучшему в цехе рамщику 
Владимиру Неизвестных. И он 
впервые видел обязательства. Вла
димир оживился, говорил о том, 
что хорошо . бы реконструировать 
все рамы так, как это сделано на 
его агрегате, что хорошо было бы 
внести некоторые изменения в 
технологический процесс. И я по
думал: вряд ли 1968 год останет
ся в памяти Владимира Неизвест
ных годом живого, задорного со
ревнования.

Впрочем колпашевская схема 
этого и не предусматривает.

А. БРУСКИН, 
наш спец. корр.

О Т Ъ Е З Д  И З  М О С К В Ы  П А Р Т И Й Н О 
П Р А В И Т ЕЛ Ь С Т В ЕН Н О Й  Д Е Л Е Г А Ц И И  Г Д Р

Подготовленные в Колпашевском горкоме обязательства на 1968 
год— еще не окончательный документ. Его еще должны утвердить 
на совещании актива. Редакция понимает: вряд ли велась подготов
ка к тому, чтобы на активе произошло принципиальное, деловое ̂ и 
творческое обсуждение программы деятельности одного из крупней
ших районов области в будущем году. Поэтому мы 'и рассчитываем 
помочь понять, к чему могут привести формализм и шаблон. Редак
ция газеты просит считать свое выступление выступлением на 
акхиве в защиту социалистического соревнования.

З Н А К О М А Я  М А Р К А

12 декабря вечером из Москвы 
отбыла партийно-правительствен
ная делегация Германской Демо
кратической Республики во главе 
: Первым секретарем ЦК СЕПГ, 
Председателем Государственного 
совета ГДР Вальтером Ульбрих
том.

Делегация находилась в Москве 
с официальным дружеским визи
том по приглашению Центрально
го Комитета КПСС и Советского 
правительства.

На Белорусский вокзал, укра

шенный государственными флага
ми 5ДР и СССР, проводить доро
гих гостей прибыли Генеральный 
секретарь ЦК КПСС Л. И. Бреж
нев, член Политбюро ЦК КПСС, 
Председатель Совета Министров 
СССР А. Н. Косыгин, член По
литбюро ЦК КПСС, секретарь ■ 
ЦК КПСС А. П. .Кириленко, член 
Политбюро ЦК КПСС, первый за
меститель Председателя Совета 
Министров СССР К. Т. Мазуров и 
другие официальные лица.

(ТАСС).

«ЛИП» — эту марку круп
нейшего завода литья и поко
вок, строящегося- в Краматор
ске, узнали в магазинах хозяй
ственных товаров раньше, чем 
на машиностроительных пред
приятиях. Здесь, как и всюду 
на предприятиях тяжелой инду
стрии Донбасса, созданы участ
ки ширпотреба. Отсюда в мага
зины поступают изготовленные 
из производственных отходов

ТРУДОВОЙ ШАГ ЗНАМЕНОСЦЕВ
КИЗЕЛ. Шахтеры треста «Ки- 

зелуголь», обладатели Памятного 
знамени ЦК КПСС, Президиума 
Верховного Совета, СССР, Совета 
Министров СССР и ВЦСПС, про
должают удерживать первенство в 
соревновании горняков Западного 
Урала. Все шахты треста перевы
полняют задания. С начала года

отправлено шестьдесят эшелонов 
угля сверх плана. Годовое обяза
тельство перекрыто на 25 тысяч 
тонн.

РИГА. В локомотивное депо 
вернулся после рейса машинист 
Петерис Зепс. На станцию Круст- 
пилс он доставил поезд, вес кото
рого превышал норму на 700 тонн.

В этом году машинист перевез до
полнительно 45' тысяч тонн грузов 
и сберег топлива почти на две ты
сячи рублей.

Локомотивные колонны этого 
депо. развивают успех, достигну
тый в предпраздничном соревнова
нии. В ноябре они записали в ли
цевые счета еще 250 тысяч тонн

гладильные доски, багажники 
для автотуристов. Теперь ли
тейщики взялись освоить набор 
для детского конструктора.

Около двухсот образцов бы
товой продукции по рекоменда
циям облисполкома сейчас при
няли для массового производст
ва предприятия различных от
раслей донецкой промышлен

ности.
(Корр. ТАСС).

грузов, доставленных сверх зада
ния. А с начала года количество 
таких грузов уже достигло полуто
ра миллионов тонн.

Коллектив депо Рига — одно из 
передовых предприятий Рижско
го отделения дороги, награжден
ного Памятным знаменем, — пер
вым на Прибалтийской дороге 
подхватил почин москвичей и ле
нинградцев. Пятилетний план пе
ревозок решено выполнить к 7 но
ября 1970 года.

(Корр. ТАСС).
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ПЯТИДНЕВКА — ЗАБОТА ПАРТИЙНАЯ
м

ОПЫТ ЖЩШ
Больтинство рабочих 

и служащих Томска пе
решло на пятидневную 
рабочую неделю с дву
мя выходными. Этот пе
реход —  не просто ме
ханическое добавление 

еще одного выходного 
дня и увеличение про
должительности рабочей 
с.мены. Он вызывает це
лый ряд изменений в 
производственном цикле

предприятии, заставляет 
партийные и другие об
щественные органязацнн 
пересмотреть н изме
нить формы воспита
тельной работы.

В двадцатых числах 
декабря пленум Томско
го горкома К П С С  обсу
дит вопрос о работе 
партийных организаций 

в условиях пятидневки.
Большая группа ак

тивистов изучает сейчас 
стиль и метбды работы 
парторганизаций пред
приятий и строек, f4- 
реждевий культуры и 

быта, детских садов и 
яслей, транспорта, тор
говли и обществениого 
питания. Горком заинте
ресовался также, что 

ценного можно по
заимствовать у наших

соседей. В Новосибир
ске побывала группа 

партийных работников. 
Редакция попросила 

зшастннка поездки, заве
дующего организацион
ным отделом Томекого 
горкома К П С С  Е. Я. 
Силаева поделиться впе
чатлениями, рассказать о 
том, что можно приме
нить у пас.

П ЕРВОЕ предприятие, с 
которого хотелось бы на
чать, — металлургический 

завод имени Ефремова. Его 
многотысячный коллектив на 
пятидневку перешел два года 
на1зад. Но он и готоПился к пе- 
рехоД>' длительное время. 
Представители завода побыва- 
■Ти На предприятиях тязкелой 
Промышленности Днепропет
ровска. Запорожья, Никополя. 
Разрабатывались различные 
варианты и проекты графиков 
работы. Был проведен анкет
ный опрос рабочих. В резуль
тате удалось выработать наи
более рациональный режим, 
дающий неоспоримые преиму
щества и производству, и тру
дящимся.

На заводе заметно сократи
лись затраты времени на под
готовительные и заключитель
ные операции, увеличились 
сроки основной производствен
ной работы. Наблюдения, про
веденные, . например, на гвоз
дильном; участке, показывают, 
что получение наряда, материа
лов, подготовка инструмента, 
уборка рабочего места по окон
чании смены и т: д. занимают 
теперь времени значительно 
меньше, чем раньше. Это до
стигнуто за счет упорядочения 
деятельности Подсобных служб, 
график работы которых состав
лен с таким расчетом, чтобы 
полностью обеспечить нужды 
участка с Первых минут смены. 
Естественно, увеличилось ос-- 
новное производственное время 
и возрос выпуск, продукции. 

Металлурги опровергли уже 
давно существующее .мнение, 
что увеличение; продолжитель
ности смены на ЮДИН час якобы 
снижает "производительность 
рабочего. Работники бюро на
учной организации труда уста
новили, что за два выходных 
ДНЯ полностью восстанавлива
ется устойчивая фаботоспособ- 
ность. Этот вывод подкрепля-' 
ется резким повышением про
изводительности труда, кото
рый достигнут в связи с пере
ходом на новый режим.

Несомненный интерес бызь1-.-я 
вает внедрение на металлурги-..] 
ческом заводе графика профй- 
лактического ремонта оборудо
вания (без остановок его в ра
бочие смены). Этот ремонт ор
ганизован в субботу и воскре
сенье. Ремонтники же отдыха
ют в понедельник и вторник. 

Здесь осуществлены органи
зационные меры по улучше
нию бытового обслуживания 
трудящихся. Жилищно-комму

нальный отдел, паспортистки, 
бухгалтеры и кассиры заканчиг, 
вают теперь рабочий день в 

.шесть часов вечера. По поне
дельникам работцики ЖКО за
держиваются ещё на час. Это 
позво.чяет металлургам после 

смены не только произвести, 
скажем, расчеты  ̂ по квартир
ной плате, но н решить другие 
вопросы, связанные с бытовым 
обслуживанием. Банн, располо
женные в Жилмассиве  ̂ завода, 
открыты с 8 утра до 12 ночи, 
прачечные — Ю, В утра до 16 
часов дня с выходным в . поне
дельник.

Партийная организация заво
да большое " внимание уделяет 
организации досуга и особенно 
— развитию спорта. В этом 
году на берегу Обского моря 
построен дачный городок из 25 
полностью 6бору;;ованных до
миков. В районе города Сочи 
второй год арендуется помеще
ние — пансионат, в котором в 
течение этого курортного сезо
на провели свой отпуск 240 че
ловек. За городом круглосу
точно работает база охотников 
и рыбаков,' где за год отдыхают 
до 5.000 металлургов. На базе 
заводского ■' пионерского лагеря 
создан и- успешно работает ту
ристский клуб круглогодичного 
действия.”

Из большого комплекса ме
роприятий по физическому вос
питанию особо следует выде
лить созданные группы здо
ровья старшего возраста. Та
ких групп четыре., И четыре 
раза в неделю они направля
ются в заводской спортивный

зал, где в течение полутора ча
сов под руководством квалифн- 
цированньпх спортсменов тре

нируются, участвуют в спор
тивных играх.

Переход на новый режим 
вызвал определенные измене
ния и в организации воспита
тельной, идеологической рабо
ты.

— Раньше мы проводили 
политзанятия по цехам, — рас
сказывает секретарь парткома 
завода тов. Спирев. — Тепепь 
организуе.м их посменно: Пе
рестали собирать рабочих в 
красные уголки для встреч с 
агитаторами и политинформа
торами. Они либо обходят ра
бочие места, либо используют 
перекуры.

Вся основная воспитательная 
работа перенесена по месту 
жительства. За партийной ор
ганизацией металлургического 

завода закреплены два микро
района, где живут в основном 
рабочие предприятия. В каж
дом из них создан специальный 
совет, в который входят дирек
тор или секретарь парткома, 
представители других общест
венных организаций, жилищно- 
коммунального отдела, домо
управлений, участковый упол
номоченный и т. д. Совет соби
рается дважды в месяц, чтобы 
подвести итоги и разработать 
план на предстоящие 15 дней. 
При совете есть фотокружок, 
радиоклуб, различные спортив
ные секции, выпускается стен
ная газета. В распоряжение 
совета отданы все красные 
уголки в общежитиях и жи
лых домах (зимой) и агитпло- 
Щадки (.четом).

При заводе создан вечерний 
техникум. Если до перехода на 
новый режим в Течение двух 
лет на выпускных экзаменах 
было три Провала, то после Пе
рехода за такое же Время — 
ни одного. Отчислено по не
успеваемости соответственно 
31 и 7, имели задолженности 
по курсу — 56 и 18 человек, 
посещаемость лекций — 65 и 
76 процентов.

А- ЗАВОДЕ радйодёталей 
Н  на. пятидневщ?: '.перешли в 

июне нынешнего года. Но 
своеобразных фор.м работы и 
здесь немало. Директор заво
да. делегат XXIII съезда 
КПСС В. В. Козлов объяснил, 
что начали они с четкой науч
ной организации труда.

— Мы говорим, например, о 
повышении производительно

сти, — рассказывал Виктор 
Васи-чьевичу —  а в это врёмй 
квалифицированный рабочий

бегает в поисках мастера-на
ладчика или ждет инструмен
та. Не.мало растранжиривалось 
драгоценного времени и у ин- 
я5еНерно-технических работни
ков. С переходом иа новый ре
жим все это уш.чо в прошлое.

Внедрение НОТ на пред
приятии начали с руководяще
го персонала. В самых люд
ных местах вывешаны специ
альные расписания. Из них 
можно узнать, че.л1 в данный 
момент заняты директор заво
да, главный инженер, началь
ник производства. Любой ра
бочий знает, когда он сможет 
обратиться с личной просьбой 
к кому-либо из них. Инженер
но-технические работники обу
чаются научной организации 
труда. Созданы три компетент
ные комиссии по приему экза
менов. Не сдавшие их освобож
даются от занимаемой долж
ности.

Б о л ь ш о е  впечатление на 
нас пройзве.чи посещение 
электровозоремонтного за

вода и встреча с его директо
ром, Героем Социалистическо
го Труда Б. Я. Сарновым. 
Здесь очень умело организуют 
быт и досуг трудящихся, хотя 
предприятие не имеет каких-то 
особых условий и специальных 
средств на эти цели. В основе 
всего — инициатива, доходя
щая до предприи.мчнвости в 
хороше.м понимании .этого сло
ва, творчество и любовь к де
лу.

Завод расположен за горо
дом, примерно, так, как наша

спичечная фабрика «Сибирь». 
Рядом — жилой массив. До 
пятидневки большинство рабо
чих ходило обедать домой. Но 
сокращение обеденного пере
рыва вызвало большой приток 
Посетителей в столовую. Она 
не могла бы обеспечить всех 
работающих: было 164' места. 
К то.му же люди, привыкшие к 
домашнему обеду, на «казен
ные» блюда смотрели без осо
бого энтузиазма. Предстояло 
не то.чько 5'величить число 
мест в столовой, но и улучшить 
качество обедов. В столовую 
пригласили опытных поваров, 
открыли филиалы в цехах. Ши
роко стали применяться ком
плексные обеды: заранее мож
но приобрести талоны на 
обед у работников общепита, 
посещающих цехи. Столовая 
имеет теперь возможность в 
течение перерыва обслужить 
2.000 человек.

И еще о столовой. В субботу 
и воскресенье она превращает
ся в ресторан. Рабочие с семь
ями по заявкам из цёхов инте
ресно проводят там свободное 
время, слушают музыку, танцу
ют, устраивают диспуты.

Два садоводческих общества 
объединяют 400 человек.

Трудно передать впечатле
ние, которое произвели на нас 
построенные силами рабочих 
современный спортивный зал. 
П.чавательный бассейн, стади
он, каток, два хоккейных поля. 
На фронтоне спортзала — гра
нитная Плита с высеченными 
на ней фамилиями лучших ра
бочих, принимавших участие в 
строительстве этого сооруже
ний. Все эти рабочие по реше
нию завкома получили пожиз
ненное Право бесплатно посе
щать спортзал.

Завод имеет несколько дет
ских учреждений, общим коли
чеством 460 мест. Соору
жается еще один комплекс На 
200 Мест, что почти по.лностью 
решит проблему детских садов 
и яслей. Достраивается кино
театр на 400 мест. Ежегодно 
60—80 семей рабочих справ
ляют новоселье.

, :  _1ф,, ?се цтр щелается,, своими 
сила.ми. Стройгруппа здесь не
большая — 50 человек. Но ей 
активно помогают рабочие, ин
женеры, техники и служащие, 
обязавшиеся ежегодно отрабо
тать на народной стройке по 
50— 60 часов. В результате на 
предприятии нет текучести 
кадров. Молодежь, особенно 
спортсмены, после демобилиза
ции из Советской Армии воз
вращаются на родной завод, в 
свой спортивный клуб «Моло
дость».

Ч ГО еще поучительного у 
новосибирцев? Особая за
бота у них • о- четком дви

жении Тородского транспорта. 
Все предприятия сдали графи
ки своей работы транспортным 
организациям. Заводы и фаб
рики арендуют автобусы в ав
тохозяйствах. За соблюдение 
графиков водителям выплачи
ваются премии, причем за со
блюдение графиков в часы 
«пик» премии увеличиваются. 
На ряде предприятий прошли 
совместные заседания партко
мов с партийными бкзро тран
спортных организаций. Работа 
городского транспорта в Ново
сибирске за.метно улучшилась.

Характерно, что крупные 
промтоварные магазины горо
да (центральный универмаг, 
«Тысяча мелочей» и другие), 
парикмахерские, бани, комби
наты бытового обслуживания, 
столовые работают в с5̂ бботние 
и воскресные дин.

Промышленные предприя
тия завйзали тесные контакты 
с высшими учебными заведе
ниями города. Учёные выпол
няют хоздоговорные работы, 

часто проводят конференции с 
рабочими. Опыт наших соседей- 
новосибирцев очень поучителен 
для нас. С поМоЩью партийных 
организаций он должен найти 
распространение на предприя
тиях Томска.

Е. СИЛАЕВ, 
заведующий орготделом 

То.мскбго горкома КПСС.

О т о  о и н е н и е

Е Х О З Я И Н ?

«aeAiS

Передвижной вагон-душевая, который вы видите на снимке, стоит 
близ путей товарной станции Томск-П. Для местных жителей и работ
ников железной дороги он давно стал символом бесхозяйствеяиостц н 
равнодушия. Еще бы: стоимость душевой — несколько тысяч рублей. 
Удобная, вместительная кабина, великолепно оборудованная, нревра- 
тилась по существу в утиль, хотя и не была еще в употребления. Ок
на выбиты, краска отбита, обшивка промята.

Кто же допустил Такую бесхозяйственность? Ведь где-то в лесу эту 
душевую ждут с нетерпением. На вагончике нет никаких надписей и 
товарного номера, которые мог.чи бы обнаружить, какой организацйл 
он принадлежит. Заместитель начальника станции Томск-П по гру
зовой работе тов. Лихторович вспоминает:

— Подобный груз получал и отправлял в апреле «Главтю- 
меньнефтегазстрой». Летом такие же вагончики поступали в адрес от
дела водного хозяйства Томского облисполкома, треста «Томоксель- 
строй». В октябре прошлого года душевые получало управление 
«Томскнефть», которое базируется в поселке Стрежевой Александ- 
ровского района. Возможно, вагончик принадлежит тресту «Томск- 
нефтегазразведка».

— Во все этя организации мы обращались, — продо.чжает тов. 
Лихторович, — но ни одна не признала свой вагон-душевую. Одно 
точно: стоит она возле нас никак не меньше ползтода.

Ходит где-то лихой хозяйственник, бросивший на дорогу тысячя го
сударственных денег. А в это время нефтеразведчикн или лесорубы 
моются в не приспособленных для этого балках.

Думаем, работники ОБХСС и народного контроля заинтересуются 
«беспризорным» вагончиком и разорвут замкнутый круг.

А. СТАРОБИНЕЦ.

З Е Р К А Л О  
СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННОГО 
ПРОИЗВОДСТВА

ОЖЕТ, некоторым пакажется 
странно, но для меня цифры 

—  своего рода поэзия. Вероятно, 
это то же самое, что для музыкан- 
.та ноты, в которых большинство 
видит лишь испещренные значка
ми линейки. Профессия заставляет 
воспринимать за символами их 
подлинное значение. Вот и я, мно
го лет работая в области экономи
ки сельского хозяйства, вижу за 
цифрами колхозных и совхозных 
отчетов колосящиеся поля, иду
щие по дорогам машины, вижу 
сельские новостройки и новые 

электролинии, вижу труд многих й 
многих людей.

Одна, оторванная от других, 
цифра еще по-настоящему не кра
сноречива. Но показатели, соот
ветствующим образом системати
зированные цифры, в разных ас
пектах отображающие произбодст- 
во, говорят о многом.

Передо мной таблицы развития 
совхозов нашей области за ряд 
лет. Годы шестьдесят первый, 
шестьдесят второй, шестьдесят ше
стой. (3 больших переменах в  сель
ском хозяйстве говорят разграф
ленные стро.ки таблиц. Вот две 
цифры: десять миллионов и двад
цать восемь ми.Тлнонов. Первая—  
стоимость реализованной продук
ции совхозами в 1961 году, вто
рая — ■ то - же самое за 1966; год. 
Чем еще красноречивее и убеди
тельнее может быть выражен рост 
поставок сельскохозяйственных 
продуктов городу? А вот ряд дру
гих цифр: 25 , 48 , 16 1 , 227,
1 .152 , 3 .6 3 7  тысяч рублей. Так в 
течение последних шести .чет Ьоз- 
растала Прибы.чь Совхозов Томской 
об.части. С 25  тысяч до трех мил
лионов пГестисот тридцати семи 
тысяч . . —  ,,, последовательный и 
неуклонный к рентабе.чьности рост 
всех отраслей производства.

Еще интересные цифры. В 1961 
году Б совхозах области было вы- 
п.чачено 12 ,4  мил.чиона рублей 
зарплаты —  по 940  рублей на ра
ботающего. В прошлом году тру
женики совхозов получили 17,9 
миллиона —  в среднем на работа
ющего по 1 .1 9 5  рублей. Сопоста
вим эти цифры с другими. Шесть 
лет назад, чтобы произвести и ре- 
а.чпзовать продукцию стоимостью 

один щ бль, вып.чачивалось в сред
нем 1 рубль 23 копейки заработ
ной платы. Расход зарп.чаты в рас
чете на рубль реализованной про
дукции за прошлый год составил

63 копейки. Рост производитель
ности труда значительно опередил 
рост заработной платы. ЛюДи ста
ли получать больше, и тем не .ме
нее расходы на заработную плату 
стали с лихвой окупаться произ
водимой ими продукцией. Ничто не 
может быть убедительнее факта. 
Цифра —  самый точный, самый 
лаконичный и вместе с тем самый 
красноречивый факт.

Юбилейный год близок к фини
шу. Уже подведены предвари
тельные итоги нынешнего знаме
нательного года. Прибыль совхо
зов превысила семь с половиной 
миллионов рублей. Каждый рубль, 
затраченный в растениеводстве, 
принес 1 рубль 67 копеек дохода, 
в Животноводстве— соответственно 

1 рубль 14 копеек. Последова
тельны рост производительности 
труда и снижение себестоимости 
продукции.

Некоторые по.чагают, что дОло 
экономиста— зафиксировать факты, 
отобразив их в цифрах. Но это 
лишь часть работы. Настоящий 
экономист должен уметь сам и на
учить хозяйственников ана.чизиро- 
вать цифры. Умело сопоставляя 
нх, дать Возможность увидеть .ча 
ними неиспо.чьзованные возможно
сти, резервы, пути к росту произ
водительности и экономии. Эконо
мисты должны уметь оперировать 
цифрой, убеЖдаТь ею, дё.чаТЬ'' из 
цифры помощника в бо.твшой ра
боте, которую ведут сейчас совет
ские люди.

Большая армия сельских эко
номистов —  свыше пятисот бух 
галтеров, плановиков, счечово.до® 

—  трудится в совхозах, машинно- 
мелиоративных и машинно-живот
новодческих станциях, в управле
ниях сельского хозяйства нашей 
области. И в росте производства 
продукции, в переводе на рельсы 
рентабельности совхозов и колхо
зов доля и их труда. Точная и 
своевременная отчетность, «аж ур» 
в учете позво.чяют видеть, куда 
идет хозяйство, п вовремя вырав
нивать его курс. Не зря 5-чет на
зывают зеркалом. И чем лучше 
это зеркало, тем вернее видны де
тали, отражающиеся в нем.

К чести большинства сельских 
экономистов надо сказать, что они 
оправдывают свое призвание и бе- 
Р5'т на вооружение все новое, спо
собствующее совершенствованию 

5̂ чета. Во всех созданных до ны

нешнего года в совхозах 
учет ведется по журнально
ордерной форме счетоводст
ва. Эта форма стала лишь 
сравнительно недавно вне
дряться в бухгалтерский 
учет сельскохозяйственных 
предприятий. Преиму
щества ее очевидны. Она 
сокращает количество бух
галтерских записей, ненуж
ными становятся вспомога
тельные книги, благодаря 

накопительным итогам в лю
бое время нетрудно сделать ана
лиз деятельности хозяйства и 
его финансового состояния. Тем, 
что в наших совхозах журнально- 
ордерна.я форма стала системой, 
се.тьские экономисты могут заслу
женно гордиться. Ни в одной из 
соседних об.тастей еще и половина 
хозяйств не ведет учет по-ново,му: 

В наших совхозах введена новая 
форма отчетности— 1 2 -сх , благода
ря которой ежемесячно выводит
ся себестоимость продукции по 
каждому отделению и ферме совхо
за. Это дает возможность вести 
разговор с работающими в совхо
зах языком эконошгки. Недаром с 
недавних пор в обиход вошел тер
мин «балансовые комиссии»: —  
новый вид производственных сове
щаний, на которых выясняются 
причины перерасхода или эконо- 
.мии, определяются резервы произ
водства. Форма 1 2 -сх  разработана 
и утверждена в Москве, но сель
ские экономисты Томской области 
внесли в нее усовершенствования 
и изменения, делающие ее более 
наглядной. Небезынтересно, что 
эти изменения бЮгли переняты у 
нас ..соседними Новосибирской и 
Кемеровской областями.

Часто можно слышать, что руч-- 
ной труд в поле я  на фермах все 
больше вытесняется машинами. 

Между тем техника пришла на по
мощь и сельским экономистам. 
Часть операций, отнимавших мно
го времени у  счетных работников, 
в некоторых совхозах механизиро
вана. В совхозах «Томский», «Р ы - 
баловскнй», «Тахтамыш евский» 

сущ ествуют счетные бюро, где ра
ботают квалифицированные опера
торы. Машины суммируют бух
галтерские записи, сами начисля
ют заработную плату, а кое-где 
составляют оборотный баланс. Ха
рактерно, что машина сама себя и 
контролирует, что исключает ошиб
ку в подсчетах. В совхозе «Тахта- 
мышевский» счетное бюро выдает 
рабочим расчетные листы, в кото
рых указаны заработок за каждый 
день. Бухгалтеру не приходится 
объяснять каждому, сколько за ка
кой день начислено и какие произ
ведены удержания. Благодаря об
легчению учета сокращен ряд сче
товодов на фермах, а работники 
центра.1 ьнон бухгалтерии имеют

больше возможностей для экономи
ческого анализа.

Улучшение экономической служ
бы в колхозах и совхозах было бы 
невозможным, если бы экономисты 
не повышали своих знаний, доволь
ствовались когда-то приобретенным 
багажом. В течение прошлого и ны
нешнего годов были переаттестова
ны 247 бухгалтеров. Спрос был 
строгий, и, чтобы получить атте
стат, каждому пришлось изряд
но обновить своп знания. Сущест
вует в То-чске специальная счето
водно-бухгалтерская школа с деся
тимесячными курсами подготовки и 
переподготовки счетных работников 
колхозов и совхозов. В ней нынче 
прошли переподготовку 38 чело
век. Отряд экономистов ежегодно 
пополняется выпускниками ордено
носного Томского сельскохозяйст
венного техиш о’ма. Овладев теоре
тическими знаниями, большинство 
бывших студентов становится хоро- 
шиадг экономистами. Сплав опиТ4 
старых кадров с инициативой моло
дых позво.тяет улучшать .экономи
ческую борьбу за рентабельность 
каждой отрас.чи производства.

Намного возросли за последние 
годы доходы наших колхозов и сов
хозов. Эти деньги нужно умело ис
пользовать, не распылять, ускорить 
их оборачиваемость с тем, чтобы 
каждый рубль не лежал мертвым 
капиталом, а работал на хозяйст
во. Все это во многом зависит от 
сельских экономистов. В течение 
двух последних лет ни по -одной 
категории хо.зяиств нашей области 
нет долгов по просроченным ссу 
дам, не было сл5'чаев несвоевремен
ной выдачи заработной платы, по
следовательно ликвидируется деби
торская задолженность по взаимо
расчетам. А разве не велика заслу
га сельских экономистов в том, что 
ВОТ' уже три года, как все колхозы 
области сдали в архив Трудодень, 
заменив его денежной оп.латой? 
Многое сделано по упорядочений 
норм и расценок.

У нас Tpi^HTCfl немало опытных, 
любящих свою работу сельских фй- 
нансистов и экономистов. Это глав
ные бухга.лтеры совхозов « Колом пн- 
ский» —  А. И. Дарчук, «Томский» 
—  В. И. Фофанов, «Тахтамы- 
шевский» —  П. Г. Яновский, кол
хозов: «М аяк» —  В. М. Назаров, 
имени XXI съезда КПСС Кожевнй- 
ковского района —  Н. А, Андреев й 
многие другие.

О счетных работниках села ред
ко пишут в газетах, не часто упо
минают по радио. Пусть же эта 
статья б5щет дббрым словом о них 

работающих с цифрой, изо дня 
в день делающих большое и нуж
ное дело.

Н. ШАХВОРОСТОВ, 
начальник финансового отдела 
областного управления сель
ского хозяйства.
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ЧАСЫ ДЛЯ ШКОЛЬНИКА
Орловские часовщики, на

счету которых шесть дипломов 
за новые образцы аппаратов 
времени, в своём обязатёльст- 
ве записали: к 1970 году обно
вить 70 процентов выпухкаемой 
продукции. Конструкторы заво
да завершили создание модели 
настенных часов для школьни
ков.

Любимая всеми ребятами 
сказка про Буратино подсказа
ла художникам название но
вым часам и внешнее их 
оформление. Им придана фор
ма небольшого прямоугольни
ка, на котором изображен си
дящий Буратино. На шнурке, 
прикрепленном к корпусу, под
вешен «золотой ключик» для 
завода пружины. (ТАСС).

ЛИШЬ БЫ  ПОСЕТИТЕЛЬ УШ ЕЛ...
Р Е Д А к Ц и КЗ

Т

Отличным мастером 
нэтывают в пошивочном
цехе Томской обувной

l i eфабрики Василия Гри
горьевича Савельева то
варищи по работе.

Фото в. Сокуренко.
 ̂ "Ж

Валентина Васильевна 
вагина старший про
давец бакалейного отде
ла магазина К» 1 торга 
«Гастроном», ударница 
коммунистического тру
да.

Благодарные уЛыбни и 
теплые слова пскупат?- 
пей, искреннее уважение 
товарищей по работе — 
заслуженное поощрение 
Валентине Васильевне за 
ее добросовестный, труд.

Фото в. Ефименко.

в начале августа в нашем доме 
обвалилась часть фундамента, и бе
тонный пол санитарного помеше- 
ния повис в возд5'хе. Со своей бе
дой я пошел к управляющему домо
управлением Л: 6  (тогда на этой 
должности работал тов. Аумпа).

—  Завтра пошлю к вам техника 
и инженера, а они —  рабочих, —  
5ХП0 К0 ИЛ он.

«Вот оперативность!» —  удивил
ся я.

Однако прошла неделя, а обещан
ные техники и ремонтники не при
шли. Я снова в конторе домоуправ
ления, Прошу техника Н. По.теву ос
мотреть дом. Та с неохотой согла
шается.

—  Ай-ай-ай, —  кача.та она 
головой, созерцая «ияющ ую ды
ру в фундаменте. —  Положение 
скверное. Завтра ждите рабочих и 
стройматериалы.

Жду день, другой, третий. Нет, 
не соврали люди, что в домоуправ
лении дадут любое обещание, лишь 
бы посетитель ушел. Снова я у ин
женера Л. Н. Вараиовой. Она посла
ла меня к технику П. Г. Марковой, 
а та —  к Н. Полевой. Теперь та 
уже не обещала:

—  Очень сожалею, но ремонт 
произвести сейчас не сможем. Нет 
ни материалов, ни рабочих. Подо
ждите.

■  П И С Ь М О  в
Начинаю звонить, требовать, до

казывать. Привезли кирпич и песок, 
еще через неделю —  бревно, а еще 
через две —  цемент. Раза три го
няли трактор, хотя можно привезти 
все это за один рейс.

Теперь ждал рабочих. Пошел в 
контору вместе с нашим домкомом 
А. Я. Козыревой. Теперь уже в два 
голоса доказывали, что с ремонтом 
тянуть' нельзя.

В конце сентября пришел мастер 
А. Г. Ситников. Обошел дом, потоп
тался возле пролома и ушел... уточ
нять наряд и заработок. Да так и не 
появился.

Пытались мы обратиться в рай- 
жил5'пр'авление. Оттуда... позвонили 
в домо5'правление. И снова обеща
ние. На исходе ноября исЧезло со 
двора бревно, песок сметался с 
грязью.

За время этих хождений я 
изучил стиль работников до
моуправления: легкомысленное от
ношение к слову, пренебрежение к 
деловитости, неорганизованность. 
Никогда здесь не добьешься толко
вого ответа. Пусть не сразу, скажем, 
но назначили какой-то срок, и чтобы 
в указанное время ремонт был сде
лан.

В KdHToje йёт четкобти. В-9 утра

здесь суета, шум, множество носе* 
тителеи, которые приш.ти не в пер
вый раз со своими, зачаст5’ю, не
сложными, но требующими срочного 
разрешения, просьбами. Всякий oas 
они вын5'ждены заново пз-тагать 
причины своего прихода. Одному 
нужно исправить печь, другому — 
заменить дверь, третьему— послать 
водопроводчика. И на все эти прось
бы один ответ: «Приходите завт
ра, сегодня не до вас», или: «Нет 
кирпича, транспорта, рабочих».

Одновременно посылают рабочих 
по объектам, хотя лучше бы дАвать 
им наряды с вечера.

В 11 дня в домоуправлении ти
шина. Ни посетителей, ни техников, 
одни счетные работники. На ваш 
вопрос, где говарищн, вам вежливо 
ответят; «На валшых объектах». И 
даже дадут адреса этих объектов. Но 
по опыту знаю, многих напрасно бу
дете искать там. Их легче найти в 
магазинах города или на «левы х» 
адресах.

На ЛИЯХ я снова был в домоуп
равлении, узнал, что сюда пришел- 
новый домоуправляющий. Хотелось 
бы, чтобы он сломал Негодный стиль, 
бытующий здесь.

П. ОЛЬШАНСКИЙ.
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ИВАНУ Трифоновичу Воробь
еву ехали мы долго. Проги
бались под колесами бревен
чатые стлани на болотах, вет
ровое стекло хлестали колю

чие лапы пихт и кедров; буксова
ли мы, преодолевая тихие, темные 
таежные речки.

Познакомиться с Воробьевьм 
посоветовали в Молчановском рай
исполкоме:

—  Чудесник наш. Год нынче 
плохой для пчеловодства, а он 
семь тонн меда собрал. В Москву 
на выставку поедет. Одним сло
вом, железный кадр, на таких На- 
рым держится...

«Железный кадр» встретил нас 
не очень приветливо. Во всяком 
случае, собаку, свирепого черного 
пса, приструнил лишь после того, 
как расспросил, кто мы, откуда, с 
какой докукой. Л расспросив, 
неохотно показал свое таежное хо
зяйство и под конец совсем ого
рошил:

—  Уеду я отсюда. К брату. На 
Украину.

Разговора с пасечником не по
лучалось. На прощание, отказав
шись о г городской пустяковинки с 
фильтром, Иван Трифонович скру
тил добрую цигарку, прикурил и 
сказал, невесело усмехнувшись:

—  Брат отписывает: меняй, де
скать, южный Нарым на северный 
Крым, не прогадаешь... Жаль бро
сать насиженное место, но невмо

готу более. Каждую ночь сады 
снятся. И какие сады! Все белым- 
бе.ло от цвета...

Иван Трифонович зажмурился, 
представляя себе прекрасное ви
дение, потом открыл глаза, .удру
ченно посетовал:

—  А вот яблок или другой ка
кой фрукты во сне не вижу, к че
му бы это, а?

Уже на обратном пути, выби
раясь из тайги к тракту, вспомнил 
я березы на пасеке Воробьева. 
Ухол'.енные, аккуратно подстрижен
ные на садовый манер березы. И 
понял, что ухаживает Иван Три
фонович за березами, чтобы унять 
свою тоску по цветущему саду. Пн 
обрезает сухие сучья, как на яб
лонях, формирует кроны, окапы
вает приствольные круги. И мо
жет, весной, просыпаясь в сторожке 
от невысказанной печали, выгля- 
дывает Воробьев в подслеповатое 
оконце с  надеждой на чудо: вдруг 
зацвели?

Тридцать лет прожил человек в 
тайге. Тридцать лет мечтает о са
де. Что ему скажешь? Какими сло
вами заменишь головокружитель
ный запах спелых яблок, вид ко
торых он начисто забыл? Я не 
знал таких слов, когда мы уез
жали с  пасеки.

Но, оказывается, Воробьеву не 
нужно уезжать, потому что... Но 
это другая история. Когда-то зимой 
1 9 34  года в Бакчаре появился

ленинградский агроном Василий 
.Иванович Гвоздев.

Язык не поворачивается гово
рить такое, но Гвоздеву на новом 
месте повезло. Узнав о специаль
ности Гвоздева, начальство поста
вило перед ним задачу ■ выращи
вать свои, северные, овощи.

Будучи в Бакчаре, я видел на 
витрине райцентровского магазина 
виноград. Рубль —  килограмм. 
Женщина, укладывая в сумку 
крупные гроздья, жаловалась:

—  Моя Маришка ничего ещ е 
не понимает. Пожует и выплюнет. 
Яблоки хорошо ест,, а к винограду 
непривычна...

Маришка привыкла к ябло,кам. 
Она привыкнет и к винограду. К 
яблокам не успели привыкнуть те, 
что погибли от цинги в далекие 
годы, ради кого Василий Иванович 
Гвоздев проводил в тайге день и 
ночь, корчуя толстенные пни, 
вскапывая грядки, высаживая чу
дом добытые семена.

Видимо, ^1 ечта о саде у каж
дого земледельца сидит в крови. 
Еще не зная, вырастут ли здесь 
овощи, Гвоздев задумал разбить 
сад. Его одолела дерзновенная 
мысль приучить яблони к северу. 
Через год в Вакчаре появились 
первые саженцы плодовых деревь
ев. Гвоздев испрашивал совета у 
известных садоводов. Письма Гвоз
деву приходили малоутешитель

ные. Специалисты сомневались в 
успехе. Сибирского садоводства в 
то время почти не существовало. 
Правда, на Алтае п ол за л и  обна
деживающие результаты, но ведь 
то Алтай, благодатные места!

Гвоздев не отступал. Во все 
концы страны летели депеши: при
сылайте саженцы для сортоиспы
тания, помогите собрать коллек
цию! II наконец в ответ на пись
ма пошли посылки. Тоненькие бес
помощные кустики пустили слабые 
корни в холодной, неприветливой 
земле. Не все выжива.ти, многих 
сгубил север. Случались зимьц 
когда деревья вымерзали. В 1938  
году над тайгой пронесся неви
данный ураган. Падали вековые 
кедры, треща.та, стонала тайга. Ве
тер вырвал с корнями молоденькие 
стланцевые яблони. Не успели за
латать прорехи —  новая бе,да. 
Дождливое лето погубило 4 0  сор
тов яблонь...

И все-таки сад выжил. И укре
пился в тайге, навсегда развеяв 
легенду о бесплодности северной 
земли. Впрочем, не навсегда. Был 
еще один период, когда бакчарское 
чудо захлестнула стихия. Но на 
этот раз —  стихия равнодушия.

Менялись времена. Давно уже 
стал почетным гражданином Ва
силий Иванович Гвоздев. Сад 
занимал 40 гектаров, тогда уже 
он назывался Бакчарским опор
ным пунктом плодоовощеводства. 
На базе пункта была организо
вана школа садоводов и ого
родников. Казалось бы, ничто не 
грозит саду, но вот на склоне лет 
Гвоздев покинул Бакчар, и самая 
яркая страница его нелегкой жиз
ни оказалась как бы перечеркнутой. 
Без Гвоздева сад захирел.

Я читал уникальный акт, со
ставленный полномочной КомисОи- 

ей: «Сад находится в столь запу
щенном Сбстояний, что да.Тьнейшее 
существование опорного пункта 
неце.тесообразнО».

И это после того, как Опорный 
пункт десятки лет сущ ествовал на

полной самоокупаемости! Пос.те 
того, как люди согревали здесь 
каждый кустик своим дыханием и 
цветущий сад придавал им Силы пе
режить нелегкую гоДину.

Дело вовсе не в том, что у на- 
рымского садоводства появились 
какие-то противники. Просто 
сад держался на энтузиазме, на 
мечте победить природу. Это зву
чит выспренно, но это так. А эн
тузиастов по анкетным данным не 
подберешь и приказом энтузиазма 
не вызовешь. Вот и решили при
крыть начатое дело, тем более 
что ругать за это некому.

Сейчас даже страшно подумать, 
что было бы, если бы на опорный 
пункт не пришел новый заведую
щий Павел Алексеевич Шипырев, 
если бы в Бакчар не приехал но
вый научный Сотрудник Иван 
Гидзюк.

Люди они такие: лед и штамень. 
Павел Алексеевич уже немолодой, 
несколько суетливый, так и сып
лет скороговоркой. Иван Гидзюк 
Шипыреву как раз В сыновья го
дится. И по характеру полная про
тивоположность. Спокоен, говорит 
медленно. Шипырев больше на 

практическую сторону жмет, а 
Гидзюк о науке толкует.

—  В шестьдесят третьем году 
собрали мы триста сорок центне
ров яблок, а в 1965  году —  уже 
пятьсот два центнера, —  спешит 
высказаться Павел Алексеевич. —  
И доходы возросли соответственно: 
22  тысячи рублей и 47  тысяч.

—  За годы существования опор
ного пункта выращеио 11 тысяч 
гибридов яблонь, —  медленно рас
сказывает Гидзюк. —  А рекомен
дуем в производство... 11 сортов. 
Но зато таких сортов, которые 
проверены Нарымом за тридцать 
лет. Урожайность в пересчете на 
гектар составляет 2 0 0 — ЗОО цен
тнеров... Сейчас у  нас в кол.лек- 
ции зОо сортов яблонь, смородины, 
малины, роз...

—  А саженцы! —  восклицает 
Шипырев. —  Мы отправляем са
доводам по 20 0  тысяч саженцев в 
год!

На стене кабинета Шипырева, 
рядом с портретом Василия Ива
новича Гвоздева, висит карта. На 
ней Таежное село Бакчар обозначе
но кружком столичного ранга. А в 
разные концы —  стрелы. И сразу 
видна характерная особенность 
связей Опорного пункта: стрелы
тянутся к  северу. Мурманск, Ар
хангельск, Якутск, Магадан, Петро- 
павлОвск-Еамчатский —  эТо пе
редовая линия, где воюют с гео
графией яарымские яблоки. Хоро
шо воюют, садоводы не нахвалят
ся.

Я видел десятки, сотни писем: 
вышлите саженцы, семена цветов, 
ягодные кустарники! По 4 5 — 50 Пи
сем в день получает опорный 
пункт с подобными просьбами. А 
обратно идут посылки. Круг, нача
тый Василием Ивановичем Гвоз
девым, замкнулся. Это хорошо и 
тревожно: не рано ли он замк
нулся?

Садоводство в Сибири, в север
ных областях страны делает пора
зительные успехи. Бакчарский 
опорный пункт в этой связи дол
жен приобрести первостатейное 
значение. После того, что я увидел 
в Бакчаре, мне подумалось: здеш
них садоводов на pjTtax носят в 
соответствующих научных инстан
циях. Порасспрашивал —  ничего 
подобного. Заведующий пунктом 
даже «хозяина» затрудняется наз
вать. В Томской сельскохозяйст
венной опытной стаяции нет ни 
одного специалиста по садоводству, 
и для станции опорный Пункт >—  
ненужный придаток.

Только практики-садоводы по- 
настоящему верят в предназначе
ние северного опорного пункта. 
Шипырев на свой страх и риск от
правляет посылки наложенным 

платежом. В прошлом году из 
Бакчара в 55 областей ушло 47 0  
ящиков с саженцами и 17 0  посы

лок с семенами цветов. Нынче по
сылок будет значительно меньше. 
И не по вшге опорного пункта. 
Дело в том, что в нашей области 
садоводство начинает развиваться 

весьма бурно. В Бакчар верени
цами идут машины за посадочным 
материалом. Покупают сразу де
сятками тысяч корней. Покупают 
заводы, институты, коллективы 
мичуринцев.

И не нужно бы ть ' провидцем, 
чтобы догадаться, что в  своем те
перешнем состояййй опорный 
пункт уже не может удовлетворить 
растущ его Спроса. Бакчарский 
опорный пункт плодоводства нуж
но Значительно расширить, пре
вратив его в  крупного поставщика 
вынос.Чивых, обильно плодонося
щих деревьев. Вместе с тем, ис
пользуя имеющуюся базу и накоп
ленный Опыт, нужно заложить 
большой производственный сад, 

решив тем самым проблему снаб
жения обсКого севера свежими 
фруктами и  ягодами.

Томская область —  край- с ог
ромным будущим. Нефть, ■ газ, ко
лоссальные залежи железной ру

ды, .запасы строительного сырья —  
все это будет поставлено на служ
бу народному хозяйству. Сотни ты
сяч людей с радостью приедут к 
нам, чтобы преобразить суровую, 
но богатую землю. Люди приедут 
с Украины, с Кавказа и Кубани, 
с Тамбовщины и Рязани. В своих 
родных местах они оставят сады. 
Как таежный пасечник Иван Три
фонович Воробьев. Так пусть же 

тоска по цветущей яблоне не го
нит их обратно! Если человек по
садил сад —  считай, пустил кор
ни накрепко.

Я  видел их, яблоки Нарыма. 
Хрусткую антоновку, словно медом 
на.титый пепий шафранный, в два 
кулака размером яблоко с былин
ным названием «О лег». Я видел 
их, Иван Трифонович! По сибир
ским расстояниям это совсем близ
ко от вас —  двести километров.

Г. ПЕТРОВ.
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А Н Т И Ф А Ш И С Т Ы  П Р И В Е Т С Т В У Ю Т
БОНН, 12 декабря. (ТАСС). 

Немцы, в памяти которых живы 
преступления гитлеровского на
цизма, от всего сердца приветст
вуют заяв.зение Советского прави
тельства; предостерегающее от 
возрождения коричневой опасно
сти, говорится в заявлении члена 
директората западногерманской 
партии Немецкий союз мира Ар- 
но Бериша.

В заявлении подчеркивается, 
что влияние национал-демократи- 
ческой партии опасно возросло 
вследствие проникновения быв
ших нацистов в государственные 
учреждения, где видные места за
нимают представители ХДС-ХСС. 
НДП, отметил А. Бериш, вообще 
не смогла бы игра'й.''-'‘Йккакой ро-- 
ли, если бы" "руководители ХДС 
стрбго придерживались ''принци
пов. конституции.

ОТМЕНА А Н Т И Д Е М О К Р А Т И Ч Е С К О Г О  З А П Р Е Т А
НЬЮ-ЙОРК. Прогрессивные 

силы в Соединенных Штатах, ко
торые давно ведут активную кам
панию за отмену антидемократи- 
ческн.х законов, одержали еще од
ну крупную победу. Верховный 
суд США объявил неконституци
онным и отменил тот раздел зако
на ДТаккарена, который запрещал 
предоставлять коммунистам рабо

ту на военных предприятиях стра
ны. Суд принял это решение ше
стью голосами против двух.

Два года назад верховный суд 
объявил неконституционным тот 
раздел закона Маккарена, кото
рый требовал от членов Коммуни
стической партии регистрировать
ся в министерстве юстиции.

(ТАСС).

О сво б о ж ден и е к р е с т ь я н с к о го  руководителя
МЕХИКО, 12 декабря. (ТАСС). 

Известный руководитель мекси
канских крестьян Рамон Дансос 
Па.Томино на свободе. Ценераль- 
ный секретарь независимого кре
стьянского объединения и один из 
видных руководителей крестьян 
Мексики Рамон Дансос Паломино 
был арестован полицией штата Со
нора 15 мая этого года. Освобож

дения его из заключения, пишет 
газета «Вое де Мехико», удалось 
добиться благодаря широкой кам
пании солидарности, развернутой 
крестьянами, рабочими, студента
ми и представителями демократи
чески настроенных кругов как 
Мексики, так и многих других 
стран мира.

НАКАЗАНИЕ ЗА ПОСЕЩЕНИЕ ДРВ
ВАШИНГТОН. .12  декабря. 

(ТАСС). Государственный департа
мент США внес вчера на рассмот
рение и утверждение конгресса 
законопроект, предусматривающий 
меры уголовного наказания а.мери- 
канцев за посещение ими стран, 
■поездки в которые, запрещень!, пра- 
^рдтцльством. Законопроект преду
сматривает. ..длц,,,нарушителей, тю
ремное заключение сроком до од
ного года или штраф в размере од
ной тысячи долларов, или оба на

казания вместе. Среди стран, по
ездки в которые предлагается за
претить, в первую очередь зна
чатся ДРВ и Куба. В письме на 
имя руководителей конгресса ис
полняющий обязанности государст
венного секретаря Катценбах пря
мо указывает, что поездки адмери- 
канских граждан в ДРВ ослабляют 
«военные усилия» США против 
этой страны. По его слова.м, посе
щение «запретных» стран «ставйт 
под угрозу внешнюю политику» 
США.

В о з м е щ а ю т б ы т к и
БОНН, 11 декабря. (ТАСС). 

Западногерманские власти реши
ли выдать 3.480 марок в качест
ве возмещения судебных издер
жек Гейнцу Рейнефарту, нацист
скому военному преступнику, при
нимавшему активное участие в 
зверском правлении восстания 
патриотов Варшавы в 1944 году.

Процесс по делу Рёйнёфарта был 
прёкращен в прбшлом году «за 
недостатком улик». Теперь из го
сударственной казны ему будут 
возмещены убытки, понёсенные 
в ходе процесса.

Оказывая покровительство ны
нешним неонацистам, в Бонне не 
забывают и их предшественников.

П р е с с - к о н ф е р е н ц и я  в Т у н и с е
ТУНИС, в  Тунисе состоялась 

пресс-конференция председателя на
родной организации Юго-Западной 
Африки (СВА П О ) Сэма Нуйомы, 
находящегося здесь по приглашению 
социалистической дустуровской пар
тии. Он рассказал о преследованиях 
и пытках, которым подвергаются 
участники национально-освободитель

ного движения Намибии (африкан
ское название Юго-Западной Афри
ки. — Прим. рёд.). «В силу недавно 
принятого парламентом претории так 
называемого «антитеррористичёского 
закона», —  сказал Нуйома, —  смерт
ная казнь грозит 37 заключённым—  
членам СВАПО. Один из них уже 
скончался от пыток». (ТАС С).

В Четвертом ком итете Генеральной Ассамблеи ВОН
НЬЮШОРК, 12 декабря. 

(ТАСС). Четвёртый КбМитё? Гё- 
нера.тьнбй Ассамблеи ООН при
нял вчера проект резолюции, при
зывающий специализированные 
организации ООН и связанные с 
ней международные агентства при
нять срочные и эффективные ме
ры по оказанию помощи народам, 
борющимся за свое освобожде
ние от колониального гнета. Осо

бое внимание в этом проекте 
уделяется оказанию помощи наро
дам Южной ВоДёзни й террито
рий, находящихся пОд управле
нием Португалии.

Проект был одобрен 83 голоса
ми при двух против. Португалия 
н Южная Африка голосовали про
тив, а США, Анг.лия, Австралия И 
Франция были в числе 17 воздер-* 
жавшихся.

Принятый проект реаблйции 
трёбуеТ также, чтобы специаЛизи- 
ройанйЫё организаций ООН и свя
занные с ней международные 
агентства отказались от предо
ставления какой-либо помощи 
Португалии и Южной Африке до 
тех пор, пока эти страны не отка
жутся От йолитики расовой дис
криминации.

З А Я В Л Е Н И Е  П Р Е Д С Т А В И Т Е Л Ь С Т В А  Й Е М Е Н А  П РИ  ООН
НЬЮ-ЙОРК, - д з -" '- декабря. 

(ТАСС). Постоянное представи
тельство Йемена при ООП  дало 
отпор кампании клеветы, распро
страняемой в американской печа
ти в отнощении этой арабской 
страны.

Представительство заявляет в 
распространенном здесь пресс- 
бюллетене, что так называемые

.«роялистские силы» в |^мене 
разбиты правительственными вой
сками.

В американских газетах в по
следние месяцы неоднократно пу
бликовались сообщения о «воен
ных успехах» этих мятежников, 
поддерживаемых из-за рубежа.

«Роялистские силы», подчер
кивается в Документе, представля
ют собой «мелкие банды иност

ранных наемников», которые «на- 
ходятея на службе империали
стов, заинтересованных в созда
нии в Йемене беспорядков и про
ведении террористических актов».

В настоящее время, указывает
ся в пресс-бюллетене, армия за
вершает ликвидацию остатков 
этих банд. В стране установлены 
порядок и спокойствие.

СЕССИЯ СОВЕТА МИНИСТРОВ ЕВРОПЕЙСКИХ СООБЩ ЕСТВ
БРЮССЕЛЬ, 12 декабря. 

(ТАСС). Вчера здесь во Дворце 
Конгрессов открылась сессия сове
та министров европейских сооб
ществ.

Участники сессии заслушали уст
ный доклад комиссии европейских 
сообществ о последствиях Меро
приятий финансового и экономиче
ского харайтёра, проведённых не
давно Англией, в том числе о де
вальвации фунта стерлингов.

На данной сессии будет рассмот

рен также вопрос об отношениях 
«общего рынка» с Израилем, ко
торый давно добивается заключе
ния с ЕЭС соглашения об ассоциа
ции (сейчас он связан с «шестер
кой » лишь торговым соглашением). 
Однако решение этого вопроса на
талкивается, в частности, на воз
ражения Франции. Имеются раз
ногласия по поводу формы ассоци
ации Израиля с «общим рынком» 
и среди других участников Евро

пейского экономического сообщест
ва.

В повестку дня сессии вйлючены 
также вопросы о заключении тор
гового соглашения «шестёрки» с 
Югославией, отношения с восточ
ноафриканскими странами, проб
лемы торговой политики стран 
ЕЭС, а также ряд бюджетных и 
административных вопросов.

Сессия совета министров евро
пейских сообществ продлится два 
дня.

В О Б. С Т А Н О В К Е , У С И Л И В А Ю Щ Е Г О С Я Р А С К О Л А
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ВАШИНГТОН, 12 декабря. 
Корреспондент ТАСС В. Петру- 
сенко передает: Авантюристиче
ский и опасный курс Вашингтона 
в Юго-Восточной Азии, по мнению 
газеты «Нью-Порк тайме», стано
вится все более непопулярным сре
ди американского народа.

Этот курс настораживает многих 
политиков, которые еще совсем 
недавно поддерживали планы пре
зидента во Вьетнаме, и вызывает 
сомнения даже у некоторых вид
ных правительственных деятелей, 
до последнего времени участвовав
ших в выработке стратегии Ва
шингтона. Здешние обозреватели 
утверждают, что министр обороны 
Макнамара и, как сообщают, пред
ставитель США при ООН Голд
берг решили уйти в отставку из-за

несогласия с планами дальнейшей 
эскалации войны во Вьетнаме.

Лидер республиканцев в сенате 
Э. Дирксен, безоговорочно поддер
живавший официальную политику, 
высказал на прошлой неделе недо
умение по поводу 'того, что пра
вительство не ведет активных по- 
и(;ков путей дипломатического уре
гулирования вьетнамского конф
ликта. Белый дом не пытается 
скрыть раздражения и недовольст
ва решением сенатора-демократа 
Ю. Маккарти выставить свою кап- 
дадатуру на первичных президент
ских выборах.

В 1964 г. Джонсон серьезно 
рассматривал Маккарти в качест
ве одного из возможных кандида
тов в вице-президенты. Сейчас се
натор из штата Миннесота во гла

ву угла своей предвыборной кам
пании ставит осуждение вьетнам
ской политики Л. Джонсона.

В последний месяц усилились 
разногласия между президентским 
крылом в демократической партии 
и сторонниками сенатора Роберта 
Кеннеди. Широкий резонанс в Ва
шингтоне вызвало заявление сена- 
■гора 6 том, что правительство за
метно отошло от основных принци
пов вьетнамской политики, кото
рыми руководствовался его брат 
—покойный президент Джон Кен
неди. Это заявление было расцене
но здесь как одно из самых серь
езных обвинений, выдвинутых про
тив Джонсона, который, как из
вестно, в оправдание своего курса 
настаивает на том, что он продол
жает политику Дш. Кеннеди.

В подкрепление этого утвержде
ния на страницах журнала «Юнай
тед Стейтс ньюс энд Уорлд ри- 
порт» выступает помощник госу
дарственного секретаря по делам 
Дальнего Востока Уильям Банди. 
Он «доказывает», будто бы. сегод
няшние действия США в Юго-Во
сточной Азии являются продолже
нием политики президентов Кенне
ди, Эйзенхауэра и Трумэна.

Наша политика во Вьетнаме и 
Юго-Восточной Азии, пишет Бащ 
ди, основана на «международной 
морали». И чтобы оправдать 
агрессию США во Вьетнаме, Бан
ди ставит ее на одну доску с 
вооруженной борьбой народов 
Азии против японских милитарис
тов во второй мировой войне.

Признаки растущей изоляции 
правительства внутри ctpaHbi 
весьма, беспокоят президента 
Джонсона, отмечает газета «Ва
шингтон пост». Ожидается, что 
для преодоления этой изоляции 
президент выступит на нынешней 
неделе в ряде городов страны с 
речами. Об этом сообщают столич
ные корреспонденты из Техаса, 
где находится в настоящее время 
Джонсон. Первым выступлением в 
этом плане, видимо, явится 
большая речь президента на съез
де АФТ-КПП в Майами. Джонсону 
известно о растущем недовольстве 
вьетнамской политикой в профсою
зах. Своим присутствием и выс
туплением на съезде он рассчиты
вает ослабить это недовольство.

J f
С О Б Ы Т И Я  В К И Т А Е
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КОРЕЙСКАЯ НАРОДНО-ДЕМОКРАТИЧЕСКАЯ РЕСПУБ
ЛИКА. На строительстве жилых домов в Пхеньяне.

(Фото ЦТАК—ТАСС).

В последние дни подписчикам 
в Пекине не поступает газета 
«Фуцзянь жибао». Этот факт свя
зывают с сообщениями о событи
ях в провинции Фуцзянь, где про
тивники группы 1\1ао Цзэ-дупа не
давно арестовали пятерых эмис
саров Пекина. Премьер Госсовета 
Чжоу Энь-лай резко осудил дейст- 
Ьия фуцзянцев. Расклеенные на 
улицах столицы дацзы бао назы
вают события в провинции Фуц
зянь «вторым Уханем». В свое 

I время, как известно. Чжоу Энь- 
 ̂лай отмечал, что «над Уханем ма- 
’ висли грозовые тучи» и что 
j Уханьский район пережил «пе- 
|ркод серьезной борьбы». Судя по 
I сообщениям иностранных ннфор- 
i мацнонных агентств," подобные же

события повторяются сейчас в 
провинции Фуцзянь.

Из ряда провинций поступает 
информация о шаткости позиций 
так называемых «революционных 
комитетов», созданных маоцзэду- 
новцамн вместо конституционных 
органов народной власти. «Ху
нань жибао» в передовой статье 
призывает «решительно защи
щать новую власть». Газета выра
жает беспокойство по поводу то
го, что противники Мао Цзэ-дуна 
«создают раскол» в организациях, 
появившн.хся в период так назы
ваемой «культурной революции», 
«предпринимают атаки против но
вых органов власти», призывают 
«разгромить» и «свергнуть» их.

Шанхайская газета «Вэньхуэй

бао» продолжает кампанию за 
«упорядочение партии», подготав
ливая, судя по всему, новое на
ступление группы Мао Цзэ-дуна 
на КПК, ее Устав и организацион
ные принципы. Газета требует 
приступить к «упорядочению пар
тии» во всех учреждениях, в том 
числе и там, где уже созданы т. н. 
«революционные комитеты» из 
сторонников Мао Цзэ-дуна. По 
словам «Вэньхуэй бао», «помочь 
членам партии налаживать орга
низационную жизнь партии долж
ны беспартийные передовые бой
цы», т. е. молодчики из отрядов 
хунвэйбинов и цзаофаней: «Их
участие в организационной жизни 
партии, — продолжает газета, — 
это новое явление» возникшее в

ходе культурной революции, и 
каждый член партии должен горя
чо приветствовать это явление». 
Всем несогласным с этим «новым 
явлением» газета предлагает 
«поджать хвосты». Организацион
ная жизнь партии, утверждает 
«Вэньхуэй бао», должна стать 
«полем битвы внутри партии». '

Хунвэйбиновские газеты под
черкивают, что «упорядочение и 
реорганизация партии» должны 
проводиться «при участии и под 
контролем» не только членов 
Коммунистической партии, но 
и «революционеров вне ее».

7 декабря Шанхайское телеви
дение транслировало «митинг 
борьбы против антипартийного 
элемента Чжоу Синь-фана» — из
вестного актера, режиссера и ди
ректора Шанхайского театра пе
кинской оперы. Участники митин
га, как сообщает «Вэньхуэй бао», 
«разоблачали бесчисленные пре
ступления Чжоу Синь-фана про

тив идей Мао Цзэ-дуна». 9 дека б. 
ря на страницах «Вэньхуэй бао» 
со статьей против Чжоу Синь-фа
на выступила группа цзаофаней. 
Его обвиняют в том, что постанов
кой пьесы «Разжалование Хай 
Жуя» он поддержал бывшего ми
нистра обороны, члена Политбюро 
ЦК КПК Пэн Дэ-хуая. Пэн 
Дэ-хуай, говорится в стЯтье, в ав
густе 1959 года на Лушаньском 
пленуме ЦК КПК выступил про
тив председателя Мао, против его 
идей, против политики «большого 
скачка» и народных коммун.

' В ходе так называембй «куль
турной революции» группа Мао 
Цзэ-дуна терроризировала интел
лигенцию, в то.м числе многих 
видных деятелей культуры КНР. 
Чжоу Синь-фан — одна из мно
гочисленных жертв этой разнуз-: 
данной кампании, направленной 
против китайской культуры й ее 
деятелей.

(ТАСС, 12 декабря).
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ПАРАЛЛЕЛИ И МЕРИДИАНЫ
ожиданно получили «большую 

прессу». Заметки и статьи были, 
конечно, несколько непривычны
ми для нас по стилю, но теплыми 
и весьма доброжелательными. Вот 
что под заголовком «Душевные 
русские песни и пляски» писала 
14 ноября о томичах газета «А к- 

*туельт», выходящая в городе Ке- 
ге.

«Ламповая фабрика в Томске, 
которая насчитывает 3 .000  рабо
чих мужчин и женщин, имеет .аю- 
бительский хор в 70 человек. М а- 
ленькая группа этого хора прове
ла четырнадцать дней своего от
пуска в Дании и еще пробудет 
пару дней. Автобусом Торнеля 
группа проехала по стране и вез
де выступала с песнями я танца
ми. Вчера вечером они были в 
Кеге, где на их выступлении при
сутствовали 150 человек, основ
ную часть которых составляли 
студенты и учащиеся. Их выступ
ление нельзя назвать строго 
концертной программой, как это-

не дают широкого представления 
о русской жизни. Для этого нуж
но быЛо бы посвятить весь вечер, 
но русские должны были уезжать. 
Но то, что мы услышали, было 
очень приятно».

А вот что писала о выступле
нии томичей другая провинци
альная газета, издающаяся в го
роде Эсборге.

«Русские из Томска с ламнмон 
фабрики из Сибири совершают 
турне по Дании в связи с 50-ле
тием Революции и выступают с 
музыкальными номерами, с на
родными песнями и танцами. Вче
рашнее представление было орга
низовано Обществом дружбы «Да
ния —  С С С Р ». В Эсборге группа 
вначале выступала в высшей' шко
ле, где ее приняли с бурной ра
достью. Позже был организован 
концерт в государственной школе. 
И  здесь успех был не меньший. 
Гармонист группы Мнша Сама- 
рев сказал: «Я  очень рад тему 
приему, который нам оказали 
здесь, и я горжусь той страной.

НА РОДЕНЕ ПРИНЦА ДАТСКОГО
Т О М С К И Е  С А М О Д Е Я Т Е А Ь Н Ы Е  А Р Т И С Т Ы  В Д А Н И И

Поездки за гран щ у —  в ко
мандировку ИЛИ' по туристской 
путевке —  стали в наше время 
обычным делом. И все-таки эта 
поездка в Данию, в дни праздно
вания 50-летия Великого Октяб
ря, была необычной. Во-первых, 
Дания лежит пока в стороне от 
наших туристских троп. А во- 
вторых, —  и это самое главное, 
—  нашей группе, в которую вхо
дили народный хор электролам
пового завода и ряд других само- 
деяте.льных артистов-томичей, 
доверили в юбилейные дни пред
ставлять советское искусство за 
рубежом. Это была большая честь, 
и, хоть я не танцева.ла'И не пела, 
а была переводчиком томской 
группы, доля этой большой от
ветственности ощутимо пала и на 
меня...

...На пресс-конференции, со
стоявшейся в Обществе датско- 
советской дружбы в день нашего

приезда в страну принца Дат
ского, в руках у корреспондентов 
были небольшие информацион
ные листки, в которых рассказы
валось об истории хора электро
лампового завода (замечу, кста
ти, что после этой поездки я ста
ла пожизненным поклонником 
искусства этого замечательного 
коллектива). Прием был теплым, 
дружественным: пресса интересо
валась нашими планами, програм
мой концертов, Томском, Си
бирью. Назавтра появились пер
вые заметки в газетах —  в 
первую очередь, конечно, в 
«Ланд ог Фольк», органе Комму
нистической партии Дании. А 
потом... Потом оказалось,- что 
нами интересуются не только в 
столице страны Копенгагене, что 
вместо первоначально предпола
гавшихся двух концертов придет
ся дать в несколько раз больше 
(их было пятнадцать), и мы не-

СТИХИ И З Д О РО Ж Н О Й  ТЕТРАДИ
Как уже знают читатели нашей газеты, в Томске гостит поэт Лев 

Кондырев, долгое время живший в Сибири и посвятивший ей много 
стихов. Имя Льва Кондырева хорошо знакомо томичам. Его стихи 
о «соболином городе на Томи», его песни «Зеленый горошек», «На 
закате весеннего дня», «На лугу трава росиста», созданные в сод
ружестве с нашим композитором Владимиром Лавриненко, прочно 
вошли в репертуар хора имени Пятницкого, Омского и Сибирского 
народных хоров. Их с удовольствием слушают пассажиры нашего 
фирменного поезда «Томич».

На поэтическом счету Льва Николаевича —  двадцать стихотвор
ных сборников. Много песен на его слова написаны ведущими со
ветскими композиторами —  В. Мурадели, С. Туликовым, А. Лепи
ным, В. Левашовым, А. Островским и другими. Поэт постоянно в 
творческом поиске, в поездках по стране, откуда он всегда приво
зит новые стихи и песни. Вот и сейчас, находясь в Томске, он напи
сал в содружестве с В. Лавриненко новую песню «За Томью-речкой».

сегодня мы знакомим читателей с новыми стихами из дорожной 
тетради Льва Николаевича.

Лее КОНДЫРЕВ

ПЕСНЯ О СИНЕЙ ПТИЦЕ
За окнами
Стелется стежка-дорожка. 
Черемухи тени 
Лежат на полу.
Давайте, друзья.
Помечтаем немножко.
Мечта разгоняет 
Вечернюю мглу.
Пусть струны звенят 
В тишине глуховато, 
Зажгись, наша песня,
Как искра в золе!
Хорошая должность,

ребята, —
Мечтателем быть на земле. 
Мечтатель — не гость, 
Налегке проходящий 
С небрежным.
Рассеянным видом сквозь 

век.
Нет, это, друзья.
Человек настоящий. 
Душевный, большой

Красоты человек.
Сестре он поможет.
Он выручит брата.
Разделит с товарищем 
Хлеб на столе.
Хорошая должность,

ребята, — 
Мечтателем быть на земле. 
Зовет нас мечта.
Словно синяя птица,
На штурм поднебесья 
И северных льдов!
И если мечтателю 
Ночью не спится.
То, значит, мечтатель 
На подвиг готов.
Мелькают года 
И сменяются даты.
Горит наша песня.
Как искра в золе.
Хорошая должность,

ребята, г - 
Мечтателем быть на земле.

Н О Ч Н А Я  Л И Л И Я
В глуши
Горбатых кедрачей,
В . зыбучем мареве болот. 
Головку: опустив в ручей. 
Ночная; лилия растет. 
Дивится филин 
На сосне.
Рубины выпучив глаза.
Ее лебяжьей белизне.

Манящей путников 
В леса.
Змея,
Над лилией склонясь. 
Шипит и грязь 
На грудь ей льет.
Но красоту 
Не смоет грязь 
И яд змеиный 
Не убьет!

З О Л О Т А Я  Р Ы Б К А
В прохладе 
Прозрачного мира.
Где ни ветерКа,
И ни тучки,
Живет, как шедевр

ювелира.
Она у меня 
В авторучке.
Протрет чешуею,
Взлетая,
Стекло, навсдег в нем

; порядок.
И снова
Плывет золотая .
В край мйкрочудес 
И загадок.
Нырнуть бы и мне 
В эту сферу 
Подводного царства

игрушек.
Пройтись бы по дну

Гулливером 
Коралловьгх; скал

И ракушек.
Погладить по жабрам

мурену,
Пощупать за щупальцы

ската,
В кровать 
Белоснежную пену 
Китенку стелить.
Словно вату.
В тени
Изумрудного грота 
Обкатывать бурям буруны. 
Вот это
Была бы работа.
Достойная бога Нептуна. 
Стремлюсь я 
Землей и водою 
К борьбе.
К неизвестным причалам, 
Где рыбкой 
Плывет золотою.
Неначатой песней начало!

го ожидали некоторые. Пять мо
лодых девушек и три парня со
ставляли хор, самой главной до
стопримечательностью которого 
является юношеская живость, с 
которой они исполняли народные 
песни, большинство из которых 
ведут свое происхождение от доре
волюционного времени. Достаточ
но упомянуть только это, чтобы 
понять, что не может идти речь 
6 революционной пропаганде..

После выступления молодых 
русских мы имели возможность 
задать вопросы и получить отве
ты в отношении положения моло
дежи в России. Наиболее суще
ственное: для мужчин и для жен
щин существует одинаковая опла
та за труд и одинаковые преми
альные. Т о же самое касается об
разования. Те, кто учатся лучше, 
получают больше возможностей 
получить лучшую работу. Очень 
многие молодые русские ходят в 
вечернюю школу, и в те вечера, 
когда они не учатся, они готовят
ся к занятиям. Все же остается 
немного времени на кино и пока
таться на лыжах.

Однако эти вопросы и ответы

СУГРОБЫ
СИБИРИ
Время — н6Ц|.,
Зэтнхлн вьюга...
В снежных шапках 
Набекрень,
Гаснут, глядя 
Друг на друга.
Окна сел и деревень.
Спит река 
За сеткой хрусткой 
Первозданной белизны. 

Снятся ей 
Природы русской 
Удивительные сны.
Города, равнины.
Чащи,
Лисьих тропок перехлест... 
Млечный, в сумраке 
Висящий,
На алмазных 
Нитях мост.
В пойме
Лось широкогрудый.
На полянах 
Клочья мха,
Хриплый,
Видно, от простуды,
Дальний окрик петуха. 
Просек...
Там, где,
В льдинках рдея.
Словно в рамках парников, 
Клюква
Деда Берендея 
Из глубин 
Растет веков.
Галок крестики 
На елке.
Стылых плесов терема. 
Элеватор на пр«к:елке... 

Снится '
Русская зима.

в которой я живу. Очень инте
ресно ездить по Дании, знако
миться с жизнью датского наро
да. Однако нам н немного груст
но, так как хотелось бы быть в 
Советском Союзе, дома, во время 
празднования 7 ноября».

Особенно теплым был прием в 
портовом городе Хольбеке. Кон
церт состоялся в учительском 
институте, но на нем, кроме сту
дентов, присутствовало много ме
стных жителей, а также —  при
ятная неожиданность —  моряки 
нашего торгового судна, находив
шегося в это время в Хольбеке. 
В зале было около 800  человек. 
Передаю слово снова датской 
прессе, газете «Хольбек амте 
венстреб.тад».

«Студент Отто Марстравт при
ветствовал советский хор. После 
приветствия студенты исполнили 
советский национальный гимн, 

подготовленный под руководством 
преподавателя Джона Тофтеса, 

который был встречен с большой 
радостью. Пение шло под акком
панемент «баяна» —  русские так 
называют инструмент, похожий на

гармонвку. Все номера встреча
лись бурными аплодисментами. 
Кроме песен о своей Родине, о 
Снбирн и сибирской природе, ис
полнялись и современные песня. 
Рабочие с ламповой фабрики пели 
о своем заводе, о том, как важна 
лампочка для России. В заклю- 
чеине «на бис» были испо.лневы 
«Подмосковные вечера», мелодию 
которых знала вся публика, и она 
подпевала хору. Сверх программы 
был исполнен 'также «Вальс том
ских студентов» местного компо
зитора Лавриненко».

В газете была опубликована 
фотография: стоящие на балконе 
студенты исполняют Гимн Совет
ского’ Союза.

Потом, за чашкой кофе, хозяе
ва сами испо.чнили несколько пе
сен. К сожалению, слова дирек
тора института о том, что нацио
нальное искусство в Дании ниве
лируется эстрадой, видимо, спра
ведливы. По просьбе датчан то
мичи исполнили «Бригантину» и 
«Славное море, священный Бай
кал».

Надо сказать, что датчан все 
время поражало, что участники 
хора —  не профессионалы, а лю
бители. Особенное восхищение 

вызвал тот факт, что во время 
посещения электролампового за
вода в Копенгагене солист хора 
наладчик Михаил Григорьев на 
глазах датских рабочих собрал 
лампочку.

Так скромный самодеятельный 
коллектив, созданный на лампо
вом заводе Е. А. Бабицкой и 
Б. Ф. Лавриненко, внес свой 
вклад в пропаганду советского 
искусства за рубежом. Это отме
тил председатель Общества 
«СССР —  Дания» профессор 
Г. Бовченко (он присутствовал 
на одном из наших концертов). Б 
телеграмме в адрес Томского об
кома КПСС, руководства и обще
ственных организаций завода он 
писал: «От имени правления 
Общества «СССР— Дания» при
ношу участникам группы благо
дарность за проделанную работу 
по развитию культурных и дру
жеских -связей между советским 
и датским народами».

0. ОСИПОВА, 
кандидат филологических 
наук, зав. кафедрой англий

ского языка Томского пед
института.

***
НА СНИМКЕ: датские газеты с 

рецензиями на выступления том
ских самодеятельных артистов.

«Ярославские ребята» — 
гости юных томичей

По приглашению руководителя оркестра народных инстру
ментов А. Т. Ерохина в детскую музыкальную школу № 1 при- 
шли известные музыканты ■— «ярославские ребята» Аркадии 
Мясников и Виктор Пропадаев, гастро.чирующие в Томске.

Оркестр под управлением А. Т. Ерохина исполнил для го
стей фантазию на темы революционных песен и вариации на 
русскую народную песню «Ах, вы, сени». Артисты высоко оце
нили труд юных музыкантов.

Затем В. Пропадаев исполнил концерт для домры компози
тора Будашкина. А. Мясников рассказал «биографию» своей 
уже старенькой ба.лалайки и исполнил «Чардаш» Монти. Он 
продемонстрирова,л интересные приемы игры на балалайке, сы
грал пьесы классического репертуара. Затем А. Мясников и 
В. Пропадаев пожелали сыграть с ребятами. С их участием,ор
кестр снова исполнил фантазию на темы революционных пе-
С6Н

А. БАШКИРОВ,
зав. отделом народных инструментов ДМШ № 1.

СПОРТ
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их С ТАЛ О  П Я Т Е Р О
ХАРЬКОВ, 12 декабря. (Спец̂  

корр. ТАСС Я. Рохлин). Только 
пять участников прошли первую 
четверть шахматного чемпионата 
СССР без поражений, и среди них 
совершенно новые для таких со
ревнований имена.

К экс-чемпиону мира Талю и. 
литовскому студенту. Бутнорису, 
набравшим по 3 очка из трех, при
соединились гроссмейстер Тайма
нов, а также два дебютанта—во
еннослужащий мастер Желянди- 
нов и 20-летний украинский шах
матист Шамис.

Это выяснилось сегодня после 
доигрывания отложенных партий, 
когда Тайманов нанес поражение 
Микляеву (Украина), а Желянди- 
нов и Шамис победили соответст
венно мастеров Лукина (Ленин
град) и Моисеева (Москва).

На пол-очка отстает вторая ве
дущая группа — .12 участникой. 
Среди них — гроссмейстеры По- 
лугаевский, Васюков и Холмов, 
международные мастера Ней (Эс
тония), Оснос (Ленинград), Бори
сенко (Узбекистан). По 2 очка на
брали гроссмейстеры Антошин, 
Зайцев, Симагин, Фурман, меж- 
д!('народные мастера Багиров 
(Азербайджан), Лутикрв (Молда
вия), чемпион мира в игре по пе
реписке Зкгоровский (РСФСР) и 
другие.

Вечером начнутся поединки’ 
четвертого тура. В «высшей груп
пе» встречаются: Таль— Шамис,
Тайманов—Желяндинов. В связи 
с нечетным числом лидеров Бут- 
норис (по жребию) играет с пред
ставителем «второй группы» Дво
рецким (Москва), у которого 2,5 
очка.

ИЗМОРОЗЬ.
Фотоэтюд А. Райха.

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.
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ЛЕГКОАТЛЕТЫ СОРЕВНУЮТСЯ
в  воскресенье на аллеях город

ского сада проходило зимнее пер
венство по легкой атлетике среди 
техникумов. В нем приняли уча
стие все техникумы города. Это 
были очень интересные и ожив
ленные соревнования.

В беге на 100 метров среди 
мужчин победу одержал Влади- 
М1ир Крипкин, учащийся машино- 
ст^ительного техникума. Влади
миру сопутствовала в этот день

еще одна удача. Он занял пер
вое место по прыжкам в длину. 
В беге на 1.000 метров у мужчин 
победа выпала на долю Анатолия 
Храмцова, учащегося электроме
ханического техникума. Бег на 
500 метров у женщин выиграла 
Тамара Белякова, учащаяся ма
шиностроительного техникума.

Менее удачными оказались вы
ступления спортсменов в толка
нии ядра и в прыжках в высоту.

Б. БОРИСОВ.

т о м с к и й  о б л а с т н о й  
д р а м а т и ч е с к и й  т е а т р

14 декабря —  «Странная миссис 
Сэвидж».
15 декабря —  «После суда».
Начало спектаклей — в 19 час. 
30 мин.

с е г о д н я  в  КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО

Большой зал —  «Пароль не ну
жен» (две серии) — 9, 12, 15, 
18, 21. Журнал «Фестиваль друж
бы».
Малый зал —  «Измена» —  9.
10-50, 12-40, 14-30, 16-20. 18-10,
20. 21-50. Журнал «На плотах че
рез Памир».
Зал кинохроники —  «По черной 
тропе» — 9-30, 11-35, 13-40, 15-45.
17-50. 19-55, 22. «Подвиг» —
10-30, 12-35, 14-40, 16-45, 18-40,
20-55.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал —  «Пароль не ну
жен» (две серии) —  9, 12-05,
15-10, 18-15, 21-20.
Зеленый зал —  «Измена» —
1Ы20, 13-10,15, 16-50,18-40, 20-30, 
22- 20 .
Для детей —  «Маленькие мечта
тели» —  9, 10-10.

имени И. ЧЕРНЫХ
Большой зал —  «Пароль не ну
жен» (две серии) — 9, 12, 15
18.
Малый зал —  «Два года над про
пастью» —  9-20, 11-15, 13-10,
15-05, 17, 18-55, 2б-50, 22-35.

«ПИОНЕР»
«Сказка о царе Салтане» —  9-15, 
12-45. «Если дорог тебе твой дом» 

-11. 14-30. «Следствие
жается»
21-50.

16-15,
продол

18-10, 20,

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

Сборник мультипликационных 
фильмов —  17-10. «Дом, в кото
ром я живу» —  19, 20-40. На
удлиненном сеансе демонстри
руется фильм «Страницы стар
тов».

ТЕЛЕВИДЕНИЕ 
ЧЕТВЕРГ, 14 ДЕКАБРЯ

18.30. Концерт из произведений 
композитора С. Цинцадзе. 18.55. 
Экран — школьникам. 19.40. «Коопе
ративное строительство в Томске». 
20.10. Новинки документального ки
но. 20.30. Новости, 20,50, Художест
венный фильм «Вдвое больше, или 
ничего» (вторая серия), 21,05. Шах
матный выпуск.

Управление кинофикации Том
ского облисполкома в срок до 25 
декабря 1967 года проводит пере
регистрацию всех киноустановок, 
работающих с продажей билетов.

Киноустановки, не прошедшие 
перерегистрацию в указанный 
срок, будут сняты со снабжения 
кинофильмами.

За справками и получением не
обходимых документов обращать
ся по адресу: г. Томск, облиспол
ком, комната 62, телефон 
№ 2-40-93, с 9 часов до 12 часов 
дня.

т о м с к и й  ОРДЕНА ТРУДОВОГО КРАСНОГО ЗНАМЕНИ 
МЕДИЦИНСКИЙ ИНСТИТУТ

объявляет, что в среду, 27 декабря, в 2  часа дня, на заседа
ниях ученых советов состоится

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИЙ,
представленных на соискание, ученой степени кандидата .ме

дицинских наук Р. П. Флейшман на тему: «Лечение индукто- 
термией больных с хроническим воспалением желчного пузыря 
и желчных путей»; А. И. Соловьевой на тему: «Ревматизм в 
Якутской республике» (заседание состоится в башенной аудито
рии): А. Ш. Кодкиным на тему: «Основные исторические этапы 
и закономерности развития медицины у алтайцев с древнейших 
времен н до наших дней»; кандидата биологических наук Э. 3. 
Билаловой на тему: «Применение метода интерференции для 
вирусологических и серологических 'исследований при клеще
вом энцефалите» (заседание состоится в актовом зале).

С диссертациями можно ознакомиться в медицинской биб
лиотеке.

ГОСУДАРСТВЕННЫЙ 3-ПРОЦЕНТНЫЙ ВНУТРЕННИЙ 
ВЫИГРЫШНЫЙ ЗАЕМ

СПРАВОЧНАЯ ТАБЛИЦА
последнего 120-го тиража выигрышей, состоявш егося 30 ноября 

1967 года в городе Москве.
Выигрыши выпали на следующие номера серий и облигаций во всех 

двадцати двух разрядах займа:

«3
ё  1к

п 5 
D- --

Си 

£ еп

000475 44*) 500 034287 22*) 500 065312 1—50 40
000478 06*) ■500 034429 15*) 500 065587 50*) 1.000
001554 14*) 500 034494 43*) 500 065603 30*) 500
002180 1 — 50

5 ^
034596 1 —So 100 065938 43*) 1.000

002709 45*) 034807 41*) 500 066105 33*) 1.000
003525 44*) 500 035581 • 1--50 40 066243 1 — 50 100
004811 07*) 500 037206 12*) 500 066296 19*) 500
005901 1 — 50 40 037354 1 — 50 40 066347 10*) 500
005983 44*) 500 038202 33*) 500 067286 1 — 50 40
006666 1--5 0 40 038385 1 — 50 40 067450 35*) 500
006727 1 — 50 100 038428 1 — 50 40 068767 1 — 50 40
006871 1—50 40 038536 32*) 500 070776 1 — 50 40
007190 1 — 50 40 038647 16*) 500 071742 1—50 40
007996 1 — 50 40 039874 06*) 500 073673 22*) 1.000
008455 15*) 1.000 040106 06*) 1.000 072752 26*) 500
008889 07*) 1.000 040422 38*) 500 074304 21*) 500
010202 1—50 40 041542 17*) 500 074899 18*) 500
010349 30*) 500 041897 39*) 500 074905 38*) 1.000
010807 1 — 50 100 042131 1—50 40 075011 50*) 500
011131 13*) 500 043568 04*) 500 075462 1—50 100
011853 05*) 500 044085 30*) 500 076244 09*) 500
013648 1 — 50 40 044185 1--50 40 077248 17*) 500
014027 1—50 40 044462 39*) 1.000 077322 10*) 5.000
014642 50*) 500 044734 47*) 500 077879 48*) 1.000
015182 1 — 50 40 044756 35*) 500 078009 1—50 too
016445 1 — 50 40 044964 37*) 500 078158 47*) 500
016529 36*) 500 048051 36*) 500 078864 1 — 50 40
016559 1 — 50 40 048730 1 — 50 100 079787 14*) 500
017349 39*) 500 049828 08* 1.000 080293 1 — 50 40
017357 1 — 50 100 050255 1—50 100 080477 1 — 50 40
017862 45*) 2.500 051092 12*) 500 081298 43*) 1.000
018516 06*) 500 051705 1—50 40 081800 28*) 500
019094 21*) 2.500 052178 1—50 40 083366 09*) 500
019179 40*) 1.000 052579 15*) 500 083576 46*) 500
019191 17*) 500 052663 1—50 40 084900 1 — 50 40
019708 48*) 500 052773 1 — 50 40 086024 08*) 500
019761 19*) 1.000 052838 1--50 40 086229 12*) 1.000
020214 1—50 40 053516 04*) ' 500 086918 1—.50 40020433 46*) 1.000 054740 44*). 500 087116 47*) 500
020582 40*) 500 055952 1—50 ion 087527 1 —50 40
021499 43*) 500 056539 1 —50 40 087980 38*) 500022049 42*) i:ooo 057279 09*) 500 089749 1—50 40022473 1 — 50 100 059506 19*) 500 090578 27*1 l.oon
025627 1--50 100 059935 26*) 500 090683 1—50 40025668 17*) 2.500 060146 26*) 2.500 092423 22*) 1,000025695 1—50 40 060238 25*) 500 092695 31*) 1.000028138
028169

34*)
07*)

500
500

060240
060854

05*)
36*)

1.000
500 093093 22*) 500

028635 1 — 50 40 061460 18*) 500 093268 02*) 1.000
029737 40*) 500 061973 20*) 500 095213 1—50 40
029919 39*) 1.000 062307 32*) 2.500 095624 21*) 1.000030933 19*) 500 062,565 33*) 500
030970 11*) 500 062651 37*) 500 096394 1 —50 40
031072 13*) 500 062914 11*) 1.000 096975 01*) 500
032392
033903

18*)
1 — 50

500
40

063066
063376
064129

35*) 
1—,50 
47*)

5.000
40

500
098199
098977

03*)
1—50

500
100

033990 1 — 50 100 064965 12*) 500 099378 25*) 500

Т) На остальные 49 
по 40 рублей.

номеров облигаций этой серии выпали выигрыши

В таблице указаны выигрыши на двадцатирублевые облигации.
По облигациям достоинством в десять рублей выплачивается половина 

выпавшего выигрыша.
В сумму выигрыша включена нарицательная стоимость выигравшей 

облигации.
Владельцы облигаций Государственного Зо/л внутреннего выигрышного 

займа, выпущенного в 1947 году, могут на льготных условиях, т. е. без 
уплаты курсовой разницы, обменять свои облигации в сберегательных 
кассах до 1 июня 1968 года на облигации Государственного 3-процентного 
внутреннего выигрышного займа 1966 года, по которому ежегодно прово
дится 8 тиражей выигрышей.

Очередной тираж выигрышей по этому займу состоится 30 декабря 1967 
года в Воронеже.

УПРАВЛЕНИЕ ГОСТРУДСБЕРКАСС И ГОСКРЕДИТА ТОМСКОЙ ОБЛАСТИ, 

г. Томск, типография № 2«Красное знамя».
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